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МОСКВА, 21 декабря. (ТАСС). Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР горячо поздравили трудящихся Свердловской области с большой трудовой победой, досрочным вьшолне- нием годового плана производства промышленной продукции. Приняв на себя обязательство без увеличения капитальных вложений вьшолнить на два года раньше срока задание семялетнего плана по уровню выпуска валовой продукции, трудящиеся Свердловской области уже в текущем году дадут валовой продукции больше, чем намечалось на 19^1 год.Это, говорится в приветствии ЦК КПСС и Совета Министров СССР, замечательный успех, боль

шой вклад в решение задачи ускоренного развития народного хозяйства, повышения благосостояния советского народа.В рапорте Центральному Комитету КПСС, Совету Министров СССР, товарищу Н. С. Хрущеву секретарь Свердловского обкома КПСС А. Кириленко и председате)1ь совнархоза С. Степанов сообщают, что промышленность экономического района досрочно —• 20 декабря —  выполнила план 1960 года по в ы п у ср  валовой продукция и важнейшим видам изделий. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года выпуск продукции возрос на 10 процентов.  ̂ В текущем году предприятия экономического района вьшу-

стят валовой продукции больше, чея цредуемат- ривалось на 1961 год.Перевыполнено годовое обязательство по росту производительности труда. Около 75 процентов прироста промьппленной продукции получено за счет повышения производительности труда. От сверхпланового снижения себестоимости продукции и железнодорожных перевозок сэкономлено 300 миллионов рублей.На предприятиях экономического района ширится соревнование за звание коллективов и ударников коммунистического труда. Кто уже завоевали более 1.000 цехов, бригад, участков и смен.

ПОБЕДНЯЯ
На ШестойМОСКВА, 21 декабря. (ТАСС). В столице нашей Родины продолжает работу Шестая сессия Верховного Совета СССР пятого созыва.21 декабря на раздельных заседаниях палат, проходивших в Большом Кремлевском дворце и в помещении Кремлевского театра, депутаты обсуждали представленные на рассмотрение сессии Советом Министров СССР проекты 'Государственного плана развития народного хозяйства СССР и Государственного бюджета страны на 1961 год, третий год се.ми- летки.На заседании Совета Союза в прениях по докладам заместителя Председателя Совета Министров СССР, председателя Госплана СССР депутата В. Н. Новикова и Министра финансов СССР депутата В. Ф. Гарбузова выступили заместитель Председателя Совета Министров РСФСР В. П. Мо

сковский, депутаты А. И. Храмцов (Свердловская область), Н. И. Боб
ровников (Москва), Н. Зарипова (Таджикская ССР), Г. Д. Дшавахиш- 
вили (Грузинская ССР), Н. И. Смирнов (Ленинградская область), Антосяк 
Г. Ф.,(Молдавская ССР), Н. Байрамов (Туркменская ССР), В. К. Луке (Латвийская ССР), Л. И. Лубенников (Кемеровская область).

ПОСТУПЬ СЕМИЛЕТКИ
сессии Верховного Совета С С С Р(Эстонская ССР), Ю. Ю. Матулис (Литовская ССР), П. Я. Афанасьев (Магаданская область), Ю. Г. Мане- 

далиев (Азербайджаяская ССР), 
М. Я. Канунников (Псковская область). ^На заседании Совета Национально
стей в прениях выступили делегаты 
Г. А. Гегешидзе (Грузинская ССР), 
М. А. Искендеров (Азербайджанская ССР), В. И. Клаусон (Эстонская ССР), Н. Додхудоев (Таджикская ССР), Л. Н. Соловьев (секретарь ВЦСПС), 3. Ф. Си линя (Латвийская 1 ССР), А. Ф. Диордица (Молдавская ССР), 3. И. Озарений (Литовская’ ССР), К. Кондучалова (Киргизская ССР), У. К. Вахабова (Узбекская ССР), председатель Совета Министров Туркменской ССР А. А. Аннали- 
ев, С. А. Мовсесян (Армянская ССР), 
С. Г. Батыев (Татарская АССР), председатель Государственного комитета Совета Министров СССР по делам строительства В. А. Кучеренко, 
Г. И. Кондратьев (Марийская АССР), Министр высшего и среднего специального образования СССР В. П. 
Елютин, А. М. Луговой (Николаевская область), 3. В. Панов (Коми 

А. С. 'З^акелян АССР), А. М. Чимба (Тувинская авто-

УЧогучие ростки нового

(Армянская ССР), А. Т, Ёеймер ' номная область).Намечено—вЬшолненоЕсть цифра в Государственном бюджете на 1961 год, которая говорит сама за себя. 80 процентов ассигнований, или 61 миллиард рублей в новом масштабе цен, ^тамечается ис- пользювать на дальнейшее развитие народного хозяйства, жилищного и культурного строительства. Пройдет . совсем немного времени, и эти миллиарды предстанут перед нами новыми домнами и турбинами, миллионами пудов зерна, кварталами жилых домов, новыми клубами, школами, стадионами. И все это —  для советского человека.О том, что наши грандиозные смелые планы, родившиеся в гуще народной, реальны, хорошо показал на примере депутат В. И. Клаусон (Эстонская ССР).—  Наши планы и их успешное выполнение, —  говорит он, —  всегда вызывают чувство радости у каждого советского человека. Трудящимся Эстонии есть чем гордиться в этом году. План 11 месяцев по выпуску валовой продукции выполнен и.ми на 103 процента, перевыполнен план производства по целому ряду важнейших видов продукции. Не менее успешно заканчивают второй год семилетки труженики сельского хозяйства Эстонии. Мяса в этом году заготовлено столько, сколько намечено было получить его в 1965 году, значительно превышены заготовки молока и яиц. Каждый сельскохозяйственный рабочий и колхозник Эстонии вырабатывает сейчас столько продукции, сколько ее нужно для потребления 6— 10 человек. Но имеется и ряд трудностей. Оратор просит, чтобы Оовет Министров СССР предоставил республике больше сельскохозяйственных машин, а также строительных материалов для сооружения производственных сельскохозяйственных помещений.

21 декабря газеты напечатали сообщение о том, что москвичи успешно выполнили трудовые обязательства на 1960 год. Производственный план завершен 20 декабря. В оставшиеся до конца года дни будет выпущено сверх плана много металлорежущих станков, электрических машин, автомобилей, тканей, обувш Более 100 столичных предприятий борются сейчас за звание коллективов коммунистического труда. Председатель исполкома Московского Совета депутат Н. И. Бобровников говорил о резервах, которые надо использовать москйичам, для расширения произв|Одства и дальнейшего улучшения качества' продукции. Он сказал затем, что объем капитальных работ по реконструкции Москвы и развитию городского хозяйства на 1961 год значительно увеличивается. Как и прежде, главное внимание будет уделено жилищному и культурно-бытовому строительству. Намечается возвести 3.700 тысяч квадратных метров жилой площади, или 116 тысяч квартир. Это значительно больше, чем построено в нынешем году. Будет сооружено также много школьных зданий, больниц, детских учреждений.Выполнять намеченное —  это отличительная черта русских и узбеков, украинцев ' и грузин и всех других народов нашей многонациональной Родины. Трудящиеся Тбилиси также досрочно выполнили план 1960 года по выпуску валовой продукции и большинству видов изделий. Советская Грузия стала теперь районом, где плавят сталь и чугун, изготовляют первоклассные станки, электровозы. Продукция республики идет в 50 стран мира, заявил депутат Г. А. Гегешидзе (Грузинская ССР).

Где бы мы ни были —  на за седа- - НИИ Совета Союза или Совета Национальностей, кого бы мы ни слушали—  рабочего или ученого, колхозника или общественного деятеля —  прежде всего радует горячая убежденность ораторов в том, что намеченные планы будут успешно выполнены. И эта убежденность основана на глубокой вере в советского чеЛ|0века, в его животворный труд. А «что может быть выше и благороднее, чем труд на благо общества, во имя счастья народа И его грядущих поколений?» (Н. С. Хрущев). Выше этого нет ничего!Хорошо, ясно сказала об этом и депутат Э. Ф. Силиня (Рига). Работница в пекарне, затем шлифовщица, no3j же монтажница —  таков ее рабочий путь. Сограждане послали ее в Верховный Совет. И ей ли не знать, что такое труд.—  Труд для нас, —  говорит она,—  стал жизненной потребностью. За семь дней .мы даем сейчас столько автоматических станций и телефонных аппаратов, сколько буржуазная Латвия выпускала за год. Сотни наших рабочих встали под знамена движения за коммунистический труд. На заводе сейчас насчитывается 113 ударников и 21 бригада коммунистического труда. А теперь в соревнование за коммунистический труд решил включиться весь заводской коллектив.

Это примечательное движение современности охватывает все новые и новые массы людей. Секретарь ВЦСПС Л. Н. Соловьев привел разительные цифры. В соревновании за звание коллективов и ударников коммунистического труда участвует свыше 8 миллионов рабочих и служащих. Более 50 заводов и фабрик завоевали право называться коммунистическими.О новом, рождающемся в повседневной жизни, рассказал и рабочий с «Уралмашзавода» депутат А. И. Храмцов. Не проходит дня, чтобы в многотысячном коллективе завода не появилось интересного начинания, не загорался огонек нового почина. На заводе зародилось движение по созданию общественных конструкторских бюро и бюро экономического анализа. На днях технологи предприятия решили за счет внедрения новейших технологических процессов, оснастки и инструмента сэкономить за семилетие около 250 миллионов рублей. Все это —  могучие ростки нового ко.ммунистического отношения к труду. Обду-чав план и бюджет, депутат предлагает их утвердить. Вместе с тем он просит рассмотреть вопрос об увеличении ассигнований городу Свердловску на строительство школьных зданий, детских садов и яслей, расширение водопроводной и теплофикационной сетей, городского транспорта.

всем этом нужда в специалистах остается очень большой. Следует, в частности, значительно расширить подготовку техников и одновременно улучшить их использование.Обсуждая большие государственные проблемы, каждый депутат конкретно останавливается на вопросах развития своей республики, края, области, родного города. Одного волнуют проблемы развития электротехнической промышленности, другой считает необходи.мым расширить в стране пищевое машиностроение. Подготовка кадров для строительной индустрии, увеличение выпуска сельскохозяйственных машин, в том числе силосных комбайнов, доильных агрегатов, другого оборудования для механизации и электрификации жи

вотноводческих ферм — обо всем этом говорится с большим знанием дела. Предприятия могут сами строить детские учреждения, если получат в плановом порядке необходимые строительные материалы. Депутаты просили Госплан СССР обдумать- это предложение.Для депутатов нет маленьких вопросов, незначите.чьных проблем. Строительство жилищ, развитие коммунального хозяйства городов и населенных пунктов, увеличение выпуска люминесцентных и ртутных светильников для освещения улиц, развитие методов сверхглубокого бурения, материально-техническое снабжение, ирригация, разведка новых полезных ископаемых, создание^ новых институтов и предприятий —  эти и многие другие вопросы нашли отражение в сегодняшних выступлениях избранников народа, ,Вклад в дело л\ира
! плата постоянно

Советский народ уверен, что успешное выполнение семилетнего пла- I на, в частности выполнение заданий ! третьего года семилетки, будет иметь огромное, международное значение. ,I Вот как образно выразил эту мысль  ̂ этом же духе высказывается ! депутат Э. И. Озарский (Литовская | ская газета «Дагенс нюхетер». Она ССР): Каждый процент роста народ- 'пишет, что Советский Союз находит- ного хозяйства нашей страны, сказал быстрого осуществленияон, каждая новая фабрика, шахта.

стичасовой рабочий день будет вскоре введен на всей территории Советского ! Союза, в то время как заработная повышается», В швед-

Наша чудесная явЬ

Интересные цифры, 
радостные факты

И з  в ы ст уп л ен и й  депут ат ов н а  Ш е с т о й  
се сси и  В е р х о в н о г о  С ов ет а  С С С РПо производству стали на душу населения Украина оставила позади себя такие высокоразвитые капиталистические страны, как СШ А, Англия, Франция, ФРГ.

Молдавия становится садом Советского Союза. К 1965 году этот сад раскинется на площади 400 тысяч гектаров.
VВ 1961 году трудящиеся страны получат 4 миллиона' 200 тысяч путевок в санатории и дома отдыха, полностью или частично оплаченных из средств социального страхования.VНа рижском заводе «ВЭФ» каждые 30 секунд с конвейера сходит готовая радиола «Латвия». V^На 10 тысяч жителей Туркмении приходится 17 врачей, а в Соединенных Штатах Америки —  12, во Франции —  еще меньше —  около 11 врачей.

Всего 303 инженера вышли из всех учебных заведений за все время существования бур

жуазной Литвы. А в прошлом году лишь Каунасский политехнический институт выдал дипломы о высшем образовании 745 юношам и девушкам.«. Только прирост промышленной продукции, достигнутый в Белоруссии в 1959— 60 годах, почти равен всему объему промышленной продукции республики, выработанной в 1950 году. *.*По примеру Турсуной Ахуновой в этом году в Узбекистане 1160 девушек сели за руль хлопкоуборочных комбайнов.***На каждые десять тысяч населения в Казахстане приходится 75 студентов высших учебных заведений, в то время как в Италии из 10 тысяч человек учатся в вузах 32, а во Франции —  30.
Почти каждый третий рабочий «Уралмашзавода» проводит свой отпуск в санаториях, домах отдыха, туристских оздоровительных лагерях. (ТАСС).

Выступает новый оратор. Другая тема его речи, другими словам  говорит он, другими цифрами подкрепляет свой рассказ. Но смысл од м  —  план развития народнрго хозяйства. Государственный бюджет на 1961 год отражают подлинные интересы всех народов нашей многонациональной страны. Депутат Н. Додхудоев (Таджикская ССР) подчеркивает, что огромные достижения вэ'всех отраслях народного хозяйства Советского Союза еще и еще раз блестяще подтверждают мудрость национальной политики нашей партии, соединившей народы нашей страны в единую братскую семью.Замечательная иллюстрация к этим словам —  выступление председателя Совета Министров Туркменской ССР А. А . Анналиева. Он рассказал, как на строительстве Каракумского канала в пустыне плечом к плечу работали советские люди 33-х национальностей. Благодаря братской помощи других республик уже в нынешнем году из канала было орошено 57 тысяч гектаров посевов. А в будущем году этот канал только самотеком.оросит 90 тысяч гектаров. Подобных примеров не перечесть.Много внимания уделяют депутаты вопросам культуры. И это закономерно. В третьем году семилетки наша страна сделает новый большой шаг вперед по дальнейшему улучшению дела коммунистического воспитания трудящихся, умножению духовных богатств нашего народа. О знаменательных событиях, характеризующих мощный подъем интеллектуальной жизни народа, говорил в своем выступлении заместитель Председателя Совета Министров РСФСР В . П . Московский.Все многообразнее становится культурная жизнь народов нашей страны. Примером этого может служить Молдавия. Депутат А. Ф. Диордица сообщил, что сейчас в республике обучается 35 тысяч студентов, работает 37 научно-исследовательских институтов и других на'учных учреждений. Принята решение о создании Академии наук Молдавской ССР. Этот факт весьма примечателен, если вспомнить, что Молдавская ССР —  одна из самых молодых союзных республик.Нельзя пройти мимо интересного рассказа депутата П. Я . Афанасьева Шагаданекая область) о разительных переменах, которые произошли за годы Советской власти в жизни малых народностей, населяющих Чукотку. Коренное население —  чукчи, эскимосы, коряки, эвенки, чувенцы — имеет теперь свою интеллигенцию: учителей, врачей, зоотехников, ветеринаров. Один врач на Чукотке приходится на 300 человек населения, а одна библиотека —  на 940 жителей.—  Какая капиталистическая’’страна может привести в пример факты подобных преобразований, происшедших в жизни малого народа за столь короткий срок? Нам ведь хорошо известно, говорит П. Я . Афанасьев, в какой те.мноте и нужде изнывают загнанные в военные резервации эскимосы Аляски, нам известно также и о бедственном полЬжении канадских эскимосов и других малых народностей, живущих в капиталистических странах.

За годы Советской власти в нашей стране по существу заново создана | система высшего образования, которая отвечает коренным интересам государства и. поз,вол;(1ет.,готовить квалифицированных специалистов по всем отраслям экономики, культуры и науки. Наши вузы готовят специалистов на широкой научной основе, что очень важно в условиях бурного развития науки и техники, говорил на сессии Министр высшего и среднего специального образования СССР В. П. Елютин. IМинистр подчеркнул, что ассигнования на развитие образования позволят за это семилетие подготовить ! в нашей стране инженеров для про- | мышленности, строительства, тран- ; спорта и связи в 1,9 раза больше, j чем за предыдущие семь лет. При '

электростанция —  это удар по силам реакции, вклад в дело мира.Не случайно и сегодня зарубежная печать продолжает подробно комментировать обсуждающиеся в Кре.м- ле проекты Государственного плана и бюджета нашей страны на 1961 год. Китайская газета «Жэньминь жибао» публикует сообщения под заголовком «Дальнейшее укрепление '.мощи Советского Союза». Знако.мя читателей с бюджетом нашей страны, венгерские газеты выделяют то место в докладе Министра финансов С(Х!Р, где говорится о том, что советская промышленность увеличила производство в текущем году на 10 процентов, а совхозы и колхозы расширили посевные площади .на 7 миллионов гектаров.Работа сессии находится в центре внимания и буржуазной печати. Даже правые газеты вынуждены признать могучую поступь страны социализма. Французская газета «Орор» подчеркивает, что из докладов, представленных на рассмотрение советских депутатов, «отчетливо явствует, что страна большими шагами идет к ликвидации налогов для рабочего класса и что семичасовой и даже ше-

поставленной им цели —  добиться более высокого по сравнению с США производства продукции на душу населения. .I Нашлись, конечно, люди, которым не по вкусу пришлась победная поступь советской страны. Они пытают-  ̂ ся подвергнуть сомнению цифры, названные на сессии. Американское агентство Юнайтед Пресс Интер- нейшнл сообщает, что официальные лица в Вашингтоне, занимающиеся I вопросами экономики и "обороны, без- 1 доказательно оспаривают утвержде- I ние! что в СССР на оборону пойдет всего лишь 11,9 процента бюджета. В то же время они не могут скрыгщ что их расходы на гонку вооружений составляют 70 процентов всех государственных расходов. Но тщетны потуги американских горе-экономистов. Всему миру известно, что советский бюджет —  это бюд.жет мира и что основная эконо^гаческая задача—  догнать и перегнать США по производству важнейших видов .продукции на душу населения —  решается успешно. Об этом говорят все выступающие на сессии депутаты, этим гордятся советские люди и их друзья на всех континентах мира.
Спецкоры ТАСС Н. ЖЕЛЕЗНОВ,
А. МЕДВЕДЕВ, А. РОМАНОВ,
Г. САФРОНОВ.

К 60-лехию  
ленинской  
„И ск р ы ”в  конце декабря исполняется 60 лет со дня выхода в свет ocj нованной В . И . Лениным первой общерусской марксистской газеты «И скр а». В  связи с  этой знаменательной датой в библиотеках, клубах, домах культуры организуются выставюи литературы и иллюстративных материалов, отражающих роль и историческое значение «И скры ».Институт MapjcoH3Jvra-JienHH)H3 - ма. Академия общественных наук 'И Высш ая партийная школа при Ц К  К П С С , а также кафедры социально-экономических наук высших учебных заведений готовятся в конце декабря— начале января провести научные конференции.24 декабря в М оскве состоится торжественное собрание работников печати совместно с представителями партийных и общественных организаций города, посвященное 60-летию ленинской «И скры ».
Р усск и й  лес 

на мировом ры нкеА Р Х А Н Г Е Л Ь С К . 22 декабря. (Т А С С ). Лесные материалы, занимающие видное место в экспорте Советского Сою за, пользуются большим спросом за рубежом. И х продажа за последние годы увеличилась более чем в -два с половиной раза и до конца семилетки значительно возрастет. Крупнейшие иностранные фирмы, в частности английские, высоко оценивают советсние пиломатериалы.Эти факты приводились на происходившем в Архангельске совещании работников крупней- пвих лесных районов страны. В  НЕМ участвовали представители предприятий, лесных портов, научных учреждений Архангельского. Вологодского, Красноярского, Кировского, Свердловского, Мурманского и других совнархозов.
Успех новосибирцевН О В О С И Б И Р С К . (Т А С С ).Промь(шлеиность Новосибирского экономического района досрочно завершила годовой план по выпуску валовой продукции и большинству важнейших изделий.Н а предприятиях совнархоза освоено свыше 300 новых изделий; уникальные станки, токарные автоматы, различные прессы, оталеплавильные печи, навесные сельхозмашины и ьшогое другое.По сравнению с прошлым годом объем производства по совнархозу возрос более чем на 1 2  процентов.

Всемерное улучшение 
жилищных условий 
трудящихся —т одна из 
главных забот Комму
нистической партии и Советского 
государства. Только за 1957—1960 
годы в городах и рабочих поселках 
нашей страны построены жилые 
дома общей площадью почти 30() 
миллионов. квадратных метров. 
Для сравнения достаточно сказать, 
что весь жилой фонд городов и ра
бочих поселков дореволюционной 
России составлял около 180 мил
лионов квадратных метров.

XXI съезд КПСС подчеркнул: 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАР
ТИЯ И СОВЕТСКОЕ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВО СЧИТАЮТ, ЧТО В 
НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ ДАЛЬ
НЕЙШЕЕ РАЗВИТИЕ ЖИЛИЩ
НОГО СТРОИТЕЛЬСТВА, ИМЕ
ЮЩЕГО ВСЕНАРОДНОЕ ЗНА
ЧЕНИЕ, ЯВЛЯЕТСЯ од ной  ИЗ
в а ж н е й ш и х  з а д а ч  в с е х  
п а р т и й н ы х , с о в е т с к и х , 
п р о ф с о ю з н ы х , х о з я й с т 
в е н н ы х  ОРГАНОВ, ВСЕГО СО
ВЕТСКОГО НАРОДА».

Это указание съезда партии пос
ледовательно и настойчиво претво
ряется в жизнь: темпы жилищного 
строительства возрастают год от 
года. За десять месяцев второго гог 
да семилетки сооружено жилищ на 
14 процентов больше, чем за тот 

же период прошлого года.
Возьмем, к примеру, нашу люби

мую столицу — Москву. Ею гор-

Д о л г и  дело чес  
С Т Р О И Т Е Л Е Й

т и
дело начали комсомоль
цы Москвы. Сотни юно
шей и девушек столицы 
ушли на строительство 

Этот почин заслуживает 
поддержки и подража-

няет жилой фоцд Ленинграда. Со
ревнуясь с москвичами, ленинград
цы внедряют у себя все лучшее, 
что достигнуто московскими строи
телями, а москвичи в свою очередь 
многое перенимают у Ленинград-; 
ских друзей. В Легшнграде жилые 
дома возводятся домостроительны
ми комбинатами. Это позволило за 
десять месяцев ввести жилой пло
щади на 17 процентов больше, чем 
за такой же период прошлого года. 
Крупнопанельные дома, монтируе
мые домостроительными комбина
тами, сооружаются за три—четыре 
месяца.

Крупнопанельное и , крупноблоч
ное строительство получило в этом 
году значительное развитие также 
в Киеве, Магнитогорске, Череповце 
и ряде других городов.

Вместе с ускорением темпов пе
редовые строители добиваются по
вышения качества строительных 
работ. По почину белорусских стро
ителей развернулось движение за 
сдачу Жилых домов с оценкой «хо
рошо» и «отлично». Большинство 
новых домов, построенных в Мин- 

дятся все советские люди, все на-, еке, получило такие оценки. Трест 
роды СССР. I «Запорожжилстрой» в первом по-

— Наша столица — это прекрас-! лугодии сдал в эксплуатацию с 
ный город, особенно теперь, когда оценкой «хорошо» 92 процента 
он преобразуется, когда возводятся жилых домов. Почти 85 процентов 
новые кварталы, — говорил това- новых жилых домов, построенных 
рищ Н. С. Хрущев на митинге во трестом «Липецкетрой», отличает- 
Дворце спорта после возвращения ся высоким качеством, 
из Нью-Йорка. — Москва стано-1 Опыт ряда совнархозов и мест- 
витея все более прекрасным горо-' ных Советов депутатов трудящих-

жилищ. 
всяческой 
ння.

Нам нужно с каждым годом 
строить все больше жилищ, школ. 

Томский совнархозы. Курский, школ-интернатов, детских яслей и 
К П  “ детских садов. Имея в виду этуКуйбышевский, Ростовский и ряд "дазлую задачу, необходи^ тол-

других исполкомов областных Со- ково,. по-хозяйски использовать 
ветов депутатов трудящихся. | каждый рубль, не допускать изли-

Некоторые партийные и совет- шеств и растранжиривания средств
на такие объекты, без которых в 
настоящее время можно обойтись.

Очень важно уже сейчас позабо
титься о создании условий для пла-

дом с благоустроенными домами, с ся, которые не только перевыпол- 
широкими улицами, площадями, нили плановое задание нынешнего 
бульварами, украшенными зе- года по жилищному строительству, 
ленью, с площадками для детских но и создали большой задел, обес- 
игр, с прудами, массивами зеленых | печивающий ритмичную работу и 
насаждений. равномерную сдачу жилой площа-

В ньшешнем году московские i ди в третьем году семилетки, весь- 
строители к 43-й годовщине Вели- ма поучителен. Он показывает, что 
кого Октября сдали 2 миллиона; при нынешних темпах и размахе 
800 тысяч квадратных метров жи- жилищного строительства по ста- 
лой площади, при этом более полу-' ршгке работать нельзя, нужны но- 
миллиона квадратных метров — в вые, прогрессивные, подлинно ин- 
полносборных домах. И этот успех, дустриальные методы строитель- 
конечно, не случаен, он является ных работ.
закономерным результатом шире- Там. где этого нет, планы яш- 
кого внедрения на стройках столи- лнщного строительства нередко не 
цы индустриальных методов, мае- выполняются, темпы и качество ра
сового применения сборного желе- бот низкие. Серьезно отстают в 
зобетона, передовой технологии этом отношении, в частноста, Горь- 
полносборного строительства.

Все больше новых домов нопол-

ские организации, совнархозы осла
били внимание к жилищному и 
культурно-бытовому строительству,! 
к созданию и укреплению его про
изводственно-технической базы. В 
результате в ряде городов по-преж
нему допускается распыление сил 
и средств по многим объектам, не 
обеспечивается равномерный ввод 
в эксплуатацию жилищ в течение 
года. В Туле, например, один толь
ко трест «Тулметаллургстрой», 
чтобы наверстать упущенное и вы
полнить годовой план, должен 
сдать в декабре более 40 тысяч 
квадратных метров жилой площа
ди.

Это неизбежно приводит к спеш
ке, штурмовщине, порождает недо-1 
делки, а нередко и явный брак в 
работе строителей. Подобные недо
статки все еще имеют место в ряде 
республик и областей. Так, напри
мер, в Эстонской ССР многие дома 
сдаются в эксплуатацию с непрове
ренной системой отопления и дру
гими дефектами и недоделками. С 
такой негодной практикой нужно 
немедленно и решительно покон
чить.

Сооружать жилища не только бы
стро, но и хорошо, добротно — 
долг и дело чести строителей. Вме
сте с тем необходимо настойчиво 
добиваться снижения стоимости 
строительства: ведь каждый про
цент сэкономленных строителями 
капитальных вложений — это ты
сячи и тысячи дополнительных 
квартир для трудящихся. Все дело 
в том, чтобы умело и продуманно

номерного ввода жилья в третьем 
году семилетки. Необходимо забла
говременно подготовить фронт ра
бот, обеспечить стройки проектно
сметной документацией, довести 
планы строительства до каждого 
треста, управления, строительного 
участка. Главное — с первых же 
дней нового года наращивать тем
пы работ, практически помочь каж
дому коллективу строителей шире 
развернуть социалистическое со
ревнование и с честью вьшолнить 
взятые им обязательства.

Опираясь на творческую инициа
тиву масс, по-боевому налаживая 
массово-политическую работу на 
стройках, партийные организации 
должны направлять энергию строи
телей жилищ на выполнение и пе
ревыполнение государственного 
плана, повышение качества и уде
шевление стоимости работ. В тех 
городах и районах, где планы жи
лищного строительства не вьшол- 
няются. партийным и советским 
органам необходимо разобраться с 
положением дел на каждой строй
ке, практически помочь отстаю
щим, принять все меры, чтобы пла
ны безусловно выполнялись, чтобы 
жилищные условия трудящихся 
неуклонно улучшались.

Прямой долг местных партийных, 
профсоюзных, комсомольских орга
низаций, Советов депутатов трудя
щихся, совнархозов, министерств и

организовать работу, сосредоточить ведомств, руководителей строи- 
рабочую силу, механизмы, матери
алы и оборудование на пусковых 
объектах, установить и твердо со
блюдать график строительных ра
бот. Многое в этом отношении мо
гут и должны сделать профсоюзы, 
призванные организовать массовый 
общественный контроль за ходом 
строительства. Значительная часть 
строителей — молодежь. Отсюда 
большая и ответственная роль ком
сомольских организаций. Хорошее

тельных организации н предприя
тий строительной индустрии —• 
сделать все, чтобы обеспечить'вы
полнение плановых заданий ны
нешнего года, добиться своевремен
ного ввода в действие жилых н 
культурно-бытовых объектов в 
предстоящем третьем году семвн 
летки.

(Передовая «Правды» 
за 19 декабря).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 23 декабря 1960 г. iN? 300(11274)
КУШ ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Отчет о работе Томского горкома КПСС
с  отчетным докладом о , работе Томского горкома КПСС выступил первый секретарь горкома тов. Сада- 

нов. Он сказал:—  Горком КПСС направлял усилия городской партийной организации на решение задач, поставленных XXI съездом КПСС.Одиннадцатемесячный план про- мьппленность города Томска выполнила досрочно, 24 ноября. В строй действующих предприятий вступил завод кранового электрооборудования, манометровый завод перебазирован в новые производственные корпуса.Перевыполнено задание по производительности труда, объем выпускаемой продукции за 11 месяцев вырос по сравнению с тем же периодом прошлого года на 13 процентов, за это время выпущено продукции сверх плана на 60 миллионов рублей.Досрочно выполнили план 11 месяцев коллективы заводов «Сибэлек- тромотор», резиновой обуви, пшало- пропиточного, химФармзавода, хле-. бозавода, кирпичного завода iNl 10, швейной фабрики № 1, фабрики мягкой мебели и другие.Успешно завершили план I9 6 0  года коллективы заводов электролампового, «Томкабель», мельзаводов, фабрики «Сибирь», автохозяйств 3 и 4 облавтотреста, комбината бытового обслуживания №  4.На предприятиях города за 9 месяцев 1960 года введено в строй 18 автоматических, полуавтоматических и конвейерных линий, внедрено 930 единиц нового оборудования, освоен промышленный выпуск 130 новых видов изделий, внедрено около 3.500 рационализаторских предложений с экономическим эффектом свьпие 19 миллионов рублей, модер-̂  низировзно 410 единиц технологического оборудования.Дальнейшее развитие получило замечательное движение современности —  соревнование за звание ударников и коллективов коммунистического труда. В канун июльского Пленума ЦК КПСС коллективы заводов «Том- кабель», подшипникового, «Сибэлек- тромотор», шпалопропиточного, фабрики «Сибирь» и текстильной фабрики включились в соревнование за звание предприятий коммунистического труда. Вслед за ними в это соревнование включились коллективы заводов электролампового и резиновой обуви, ТЭЦ № 1, ГРЭС-2 и ателье DVs 1. Накануне городской партийной конферетщии ещ^ 12 кол- лекривов включились в коммунлсти- ,^^ej:^oe соревнование.За звание коллективов коммуви- стичоского труда в городе борются 930 бригад, смея и участков, 12 цехов. 125 коллективам присвоено эго звание. 1.635 человек борются за звание ударников коммунистического труда, 335 из них удостоены его На предприятиях работает 112 последователей Героя Социалистического Труда Валентины Гагановой. Всего в коммуиистаческом соревновании в городе участвует свыше 30 тысяч человек.На промьппленных предприятиях проделана большая работа в связи с переходом на семичасовой рабочий день.Вместе с тем имеется много серьезных недостатков в работе промыш- ’ ленных предприятий и трансппрта, в работе горкома партии по руководству промышленностью.План 11 месяцев по выпуску валовой продукции не выполнили 12 предприятий, в их числе: манометровый завод, фабрики карандашная, ко'ндитерская, культтоваров, «Краснодеревец», макаронно-кондитерская, промкомбинат, типография М  1, ателье М  3, заводы «Технохим». «Металлист», обозостроительяый.На ряде предприятий не ведется настойчивой борьбы за выполнение плана по всем качественным показателям. План 9 месяцев по росту про- изводительцости труда не выполнили 17 предприятий, по снижению себестоимости выпускаемой продукции —  14, по номенклатуре изделий —37 предприятий. Допустили срывы по поставкам продукции другим предприятиям заводы манометровый, режущих инструментов, электромеханик ческий и другие.На многих предприятиях не ведет- сл должной борьбы за бережное расходование материалов, электроэнергии и денежных средств. За 10 месяцев допущен большой перерасход фондов заработной платы.Еще слабо ведется борьба с потерями от брака. Только на предприятиях машиностроения потери от брака за 9 месяцев составили около 6 миллионов рублей.Серьезным недостатком является неритмичная работа иногах предприятий. Например, электромеханический завод из месяца в месяц работает неритмично.На некоторых предприятиях недостаточно внимания удаляется gonpo- сам технического прогресса, повышения культуры производства, ис- нользовзния внутреиних резервов. Недопустимо медленными темпами идет механизация трудоемких процессов, плохо механизирован внутризаводской и межцеховой транспорт.Много недостатков имеется в работе предприятий .местной промышленности, выпускающих товдры на- родно<го потребления.В работе транспорта и связи не устранены крупные недостатки. Имеется много фактов нерационального использования грузового автотранспорта, приписок, медленно внедряются централизованные перевозки

массовых грузов, В результате слабой воспитательцой работы в коллективах автохозяйств часты нарушения трудовой дисциплины,Все эти и другие недостатки в работе промышленности, транспорта и связи указывают на то. что многие первичные партийные организации слабо проводят организаторскую работу в своих коллективах, а горком партии не сумел должным образом мобилизовать силы партийных организаций на устранение недостатков в работе.Горком партии слабо занимался воспитанием хозяйственных кадров в духе высокой ответственности за порученное дело, в духе настойчивой борьбы за технический прогресс, не сумел добиться необходимого уровня организаторской и политической работы.В отчетный период несколько возрос объем выполненнв1х работ в строительетвр, стройки города стали больше получать сборного железобетона.Однако итоги 1960 года свидетельствуют о крупных недостатках в работе строительных организаций. Строительные тресты 97 и К» 98 из месяца в месяц не используют отпускаемые средства на капитальнре строительство, не выполняют государственный план сдачи в эксплуатацию жилья, промышленных цехов, объектов культурно-бытового назна чения. План капиталовложений за 11 месяцев текущего года выполнен на 75 процентов, в том числе строи тельным трестом № 98 —  на 66 процентов и трестом i№ 97 —  на 72 процента. Не лучше обстоит дело с выполнением плана и в других егрои- теяьных организациях.На стройплощадках имеются крупные недостатки в органцзации труда рабочих. Нередки случаи, когда рядом с передовой технологией строительного про'изводства уживаются отсталые методы с применением ручного труда. Культура производства, качество строительных и особенно отделочных работ находятся на низком уровне. Допускается бесхозяйственность в расходовании строительных материалов.Мощности предприятий строительной индустрии резко отстают от возрастающих объемов капитального строительства.Совет народного хозяйства и его управление строительства и нро- мышленносги строительных материалов, руководители трестов Э'й 97 и «Стройдеталь». не приняли необходимых мер к зарерщеняю строительства и оснащению обт/ектов производственной базы технологическим оборудованием и оснасткой. Взятое коллективами предприятий треста «Стройдеталь» обязательство изготовить для строек города 60 тысяч кубометряв сборного железобетона не выполнено.Городской комитет партии не обеспечил постоянного и строгого контроля за ходом строительства производственной базы, не добился от руководителей трестов № 97 и «Стройдеталь», УНР-292 безусловного выполнения плана ввода в действие пусковых объектов индустриальной базы строительного производства и улучшения работы действующих предприятий.Плац жилищного строительства к 20 декабря выполнен всего лишь на 41,5 процента, в том числе подрядными строительными организациями ^  на 38,3 процента и предприятиями —  на 51,5 процента.В течение года руководители строительных трестов Яг 97 и Яг 98, строительного управления ГРЭС-2 тт. Гольдштейн. Липницкий и Борисов несколько раз заверяли, что безусловно выполнят планы ввода жилья в эксплуатацию. Однако за обещаниями не последовало конкретных действий, кропотливой организаторской работы с людьми, и планы не выполнены.Еще более неудовлетворительное положение со сдачей площадей сложилось в промышленном строительстве: из 30 объектов, подлежащих сдаче в этом году, государственной комиссией приняты только 5. Здесь особенно чувствуется порочность практики распыления сил и средств по многочисленным объектам и стройкам.Партийные организации строек и предприятий строительной инретрии ослабили политическую работу среди рабочих-строителей, слабо осуществляли контроль за выполнением принятых сончалисщчееких обязательств.Объем капитальных работ в 1961 году значительно увеличивается.Городскому комитету партии, партийным организациям и хозяйственным руководителям надо сосредоточить внимание на укреплении строительных организаций и предприятий строительной индустрии кадрами Рабочих и опытных организаторов стро- ительотва. Надо усилить цолигнче- скую работу среди строителей, значительно улучшить жилищные и бытовые условия строителей и работников предприятий строительной индустрии, резко улучшить использование всех строительных машин и механизмов, О'беепечить широкое внедрение пере^ довых методов труда.Необходимо повысить ответствен-

строительства и обеспечивать ввод их в эксплуатацию в установленные сроки.В текущем году в Томске проведена значительная работа по благоустройству, наведению санитарного порядка и улучшению бытового обслуживания населения. Построено дорог с асфальтовым, гравийным и булыжным покрытием около 45 километров, тротуаров —  25 километров, канализационной линии —  5 километров, посажено .много цветов, деревьев и кустарников. Трудящиеся города отработали на благоустройстве около трех миллионов человеко-часов.Однако многие предприятия не выполнили плана благоустройства и строительства дорог. Из намеченных по плану трех мостов через реку Ушайку закончен и сдан в эксплуатацию только один.В городе плохо ведется строительство водопроводных линий.Большой объем работ по благоустройству города предстоит выполнить в 1961 году. Намечается заасфальтировать много улиц, провести реконструкцию площади Революции, благоустроить набережную. реки Томи,Южный бульвар, проспект имени

ководящих работников недооценку партийной пропаганды, повысить уровень руководства всей идеологической работой, обеспечить безусловное выполнение постановления ЦК КПСХ) «О задачах партийной пропаганды в современных условиях».В отчетном периоде партийная организация города принимала меры по улучшению руководства массово- политической работой. К проведению агитационной работы сейчас шире привлечены инженерно-технические работники, передовые рабочие, руководители предприятий и организаций.Агитколлективы заводов «Томкабель», «Оибэлектромото'р». подшипникового и ряда других многое сделали но развертыванию коммунистического соревнования, мобилизации трудящихся на выполнение решений июльского Пленума ЦК КПСС.В городе создано двадцать школ агитаторов, регулярнее стали проводиться совещания агитаторов. При горкоме КПСС периодически проводятся семинары с руководителями агитколлективов, агитаторами малочисленных парторганизаций.В городе стали шире проводиться воскресные чтения, дни лекций, вечера во'просор н ответов, открыт народный университет культуры.В последнее время хорошо были проведены и нашли должный отклик собрания рабочих по вопросам борь-Кирова, благоустроить окраины горо- с тунеядцами.Несколько улучшилась лекционная

ность руководящих и инжеиерпо-тех' ничесвих работвйков ртроительнрро производства за выполнение гоеудар- плзна и принятых обяза- сооредоточить силы й материально-технические ресурсы на особо важных и пусковых объектах
ственногоs'те;ц.ртв

Несколько расширилась в городе торговая сеть. В текущем году открыто 18 предприятий торговли и общественного питания, построено овощехранилище на 800 тонн, торговые предприятия значительно пополнились холодильным хозяйством и технологическим оборудованием.Однако состояние торговли в городе еще далеко отстает от всевозрастающих запросов населения. У  нас слабо расширяется сеть предприятий общественного питания, овощных и хлебных магазинов.Руководители торгующих аргани- заций, горисполком не используют всех возможностей для улучшения торговли продовольственными и промышленными товарами.Улучшилось медицинское обслуживание населения, лучше стали работать учреждения здравоохранения. При каждом из них созданы советы содействия. На ряде предприятий организованы здравпункты на общественных началах, в которых ведут прием трудящихся студенты медицинского института.Однане^на-работу органов здравоохранения поступает еще много жалоб. Горкому КЦОС, горисполкому, руководителям промышленных предприятий и организаций следует настойчивее решать вопросы нового строительства для здравоохранения и использования ряда существующих помещений под детские сады, ясли, молочные кухни.Горком партии и первич1ные т р -  тийные О'ртанизации после выхода в свет постановления ЦК КШХ) «О задачах партийной пропаганды в современных условиях» приняли ряд ’.мер к ликвидации отрыва пропаганды от жизни, соверщенствовали формы и •методы пропагандистской работы.В текущем учебном году сеть кружков и семинаров сети политического просвещения, количество обучающихся в них слушателей увеличилось по сравнению с прошлым годом почти в два раза. Гяд паргайных организаций, в том числе заводов «Томкабель», «Сиб- электремотор», электролампового, уже приступил к практическому решению задачи— в ближайшие два — три года охватить политической и эконо.мической учебой всех членов коллективов.Особое внимание в отчетный период было обращено на организацию экономического образования. В кружках и семинарах по вопросам экономики учится более 20 тысяч человек.Значит^ьное число наших кадров изучает вопросы философии, истории КПСС, политической экономии, международного коммунистического и рабочего движения. Улучшились подбор и подготовка пропагандистских кадров.Но в идеологической работе имеются еще серьезные недостатки. Не все партийные организации приняли необходимые меры для тесной связи пропаганды е жизнью, повьпиения ее действенности, расширения сферы влияния партийной пропаганды. На^ пример, парторганизация манометрового завода в прошлом учебном году крайне плохо организовала деятельность сети политического просвещения и не начала по-настоящему ее работу в текущем учебном году.Отдельные пропагандисты занятия проводят на низком теоретическом уровне, в отрыве от жизни.Серьезным недостатком в организации политического просвещения является то, что во многих организациях самостоятельная учеба не стала еще основным методом.Многие партийные организации плохо контролируют учебу слушателей вечернего университета марксизма-ленинизма. В результате в этом учебном году почти третья часть слушателей прекратила учебу в университете.Особую тревогу у коммунистов должно вызвать состояние политического просвещения в комсомольских организациях. У нас имеется немало фактов низкого уровня занятий в ряде комсомольских кружков, срыва занятий.Задача горкома партии, партийных организаций —  до конца пово'долеть существующую еще у отдельных ру-

пропаганда. За истекший период членами Общества по распространению политических и научных знаний, лекторами горкома КПСС прочитано юко- ло 13.000 лекций и докладов.Но многое еще не сделано для того, чтобы доходить до каждого трудящегося, повысить идейный уровень массово-политической работы. Многие агитколлективы работают по старинке, кампанейски, медленно меняют формы и методы своей работы. В ряде цехов карандашной фабрики, зародов режущих инструментов, протезного, ’ весового, фабрики «Красная звезда» многие агитаторы всю свою деятельность сводят в основном только к чтению газетных материалов, не уделяют необходимого внимания распространению передового опыта, воспитанию трудящихся на образцах труда, на опыте бригад и ударников коммуни- стическО'ПО труда. Отдельные руководители предприятий не выступают перед трудящимися.У нас нет еще нужной боевитости в борьбе с тунеядцами. Борьба за безусловное осуществление на деле принципа социализма «кто не работает, тот не ест» не стала еще важнейшей частью массово-политической работы. Слабо ведется агитационная работа по месту жительства трудящихся.Серьезные недостатки имеются в атеистической пропаганде.Несколько улучшили свою работу учреждения культуры и искусства. Творческие коллективы драматического театра, филармонии, томских художников, театра кукол стали больше уделять внимания идейному содержанию своей работы. Но учреждения культуры и искусства еще отстают от возросших культурных запросов населения. Пасть работников искусства мало общается с коллективами трудящихся. выступления артистов в цехах, на строительных площадках, помощь самодеятельным коллективам —  крайне редкое явление.В отчетном году высшие и средние специальные учебные заведения работали иад претво-рением в жизнь Закона о перестройке системы народного образования в нашей стране. Решение этих новых, очень важных задач определило деятельность и партийных организаций учебных заведений.Руководители ряда вузов', факудь- тетов и кафедр, партийные организации много сделали, чтобы улучшить практическое обучение студентов на производстве и теоретическое обучение в вузах.Готовясь к приему студентов в текущем учебном году, вузь! провели большую работу по подготовке и привлечению производетвеяцрй молодежи. Расширилось вечернее и заочное обучение. Из 39 тысяч студентов и учащихся техникумов более 11 тысяч учатся без отрыва от производства.Несколько повысился уровень научной работы в вузах. Возросло количество научных исследований, проводимых вузами по хозяйственным договорам.Однако в руководстве вузами и техникумами со стороны горкома КПСС не устранены серьезные недостатки. Горком не добился, чтобы все партийные организации высших и средних учены х заведений ^глубоко вникали в дело перестройки учебного процесса, в научную деятельность кафедр, осо  ̂бенво общественных дисциплин. Многое надо сделать по улучшению обучения и воспитания студентов и уча-- щихся техникумов. Мало уделяется внимания повышению роли учебных групп в воспитании студенчества. созданию в каждой из них атмосферы высокой идейности, нетерпимости к недостаткам, к нарушениям норм коммунистической морали.Часть преподавателей совершенно не ведет ■ научных исследований, низок уровень критики в научной работе. В вузах еще мало внимания уделяется расширению твррческргр содружества е работниками производете ва. Крайне медленно внедряются за

конченные научные работы в производство.Работники ряда школ добились неплохих результатов в перестройке обучения школьников. Сейчас теоретическое обучение теснее связано с производительным трудо.ч. Но это только начало перестройки. Впереди предстоит большая работа для того, чтобы быстрее и до конца выполнить задачи, поставленные перед работниками народного просвещения в подготовке молодых строителей коммунистического общества.В Томске плохо ведется строительство школ, школ-интернатов.Много недостатков в учебе молодежи без отрыва от прэизводства.Горком КПСС должен значительно улучшить руководство вузами, техни- ку.чами, школами.Горком партии несколько улучшил руководство первичными партийными организациями,Горком КПСС в отчетный период работал в новых условиях, после ликвидации районных комитетов партии. Горком теперь непосредственно руководит первичными парторганизациями, улучшил связь с ними, с коллективами заводов и фабрик, строек, учебных заведений.Однако низкий уровень работы ряда партийных организаций говорит э том, что горком не выполнил до конца своих собственных постановлений по этому вопросу, мало прюводил организаторской работы для улучшения деятельности первичных парторганизаций.Плохо работала в этом году партийная организация манометрового завода, В пэрторганизадии кондитерской фабрики по 3— 4 месяца подряд не проводились собрания. Партбюро фабрики не вникало в производственные дела коллектива, не добилось выполнения плана и социалистических обязательств, которые из месяца в' месяц не выполняются.Много серьезных недостатков в работе оарторганизаций гормолзавода. мясокомбината, мебельной фабрики «Краснодеревец», горнромком'бияата, треста коммунально^бытового обслуживания и некоторых других.От горкома КПСС требуется более конкретное руководство первичными парторганизациями.Задача нового состава городского комитета партии состоит в том, чтобы шире привлекать партийный актив, членов горкома, внештатных инструкторов для улучшения деятельности каждой парторганизации.Горком и первичные партийные организации провели определенную работу по улучшению отбора в партию передовых людей, по воспитанию молодых коммунистов. За отчетный

период кандидатами в члены КПСС принято 578 человек и в члены КПСС —  773 человека.Но работа с молодыми ко-чмуниста- .чи во многих организациях поставлена неудовлетворительно.Горком и первичные партийные организации усилили свое внимание к работе •профсоюзных организаций. Профсоюзные организации стали активнее участвовать в управлении про- изв’одством, в развертывании сорев- новалия.Однако мы не преодолели до конца имеющуюся в ряде коллективов недооценку роли профсоюзных организаций; многие из них еще мало проявляют инициативы в решении стоящих перед ними задач.Задача горкома КПСС, первичных партийных организаций состоит в том, чтобы 'Повседневно направлять работу профсоюзных организаций, повышать их роль и инициативу в решении задач, поставленных XX I ст^ездрм КПСС.Горкам КПСС улучшил руководство городской комсомольской организацией. Но и здесь допущено много недостатков. В ряде комсомольских организаций запущена воспитательная работа.Горком ВЛКСМ в своей работе не доходит до каждой комсомольской организации, многее важ1ные вопросы решаются неоперативно, мало проявляется инициативы в работе.Причина столь серьезных недостатков в работе многих комсомольских организаций заключается в слабом партийном руководстве и.ми, в недостатках .работы е комсомольским активом. Партийные организации электромеханического завода, карандашной фабрики, УН Р-770, пассажирской автобазы, хлебокомбината и некоторые другие слабо руководят комсомольскими организациями, не оказывают им помощи в работе. Задача состоит в том, чтобы улучшить партийное руководство комсомольскими организациями, до конца выполнить постановление VI пленума горкома КПСХ).Перед городской партийной организацией в 1961 году стоят сложные и ответственные задачи. Выполнение их будет зависеть от того, как горком КПСС и первичные партийные организации мобилизуют всех трудящихся на выполнение этих задач.В области промьпиленности предстоит добиться более высоких темпов наращивания объемов производства, механизации и автоматизации производственных процессов, значительно улучшить выполнение заданий по всем технико-экономическим показателям. Следует оеобюе внимание обратить на дальнейший рост производи- брлеетельности труда, орлее полное использование внутренних резервов производства. Необходимо преодолеть допущенное отставание по вводу в

эксплуатацию новых производственных площадей как на действующих, так и на вновь строящихся пред- рриятиях.Надо шире развернуть социалистическое соревнование за досрочное выполнение заданий семилетки.Для ускорения капитального строительства необходимо решить главную задачу —  создание прочной базы стройиндустрии. В строительных организациях города требуется коренным образом улучшить организацию труда, использование строительных механизмов и машцн, создать все необходимые условия для выполнения и перевыполнения государственного плана, серьезно улучшить массево- полигическую работу среди строителей.В 1961 году необходимо ликвидировать отставание в жилищном и КО-Ч- мунально^бытовом строительстве.Перед городской партийной организацией стоят большие задачи по благоустройству города, дорожному строительству, развитию теплофикации, В’одопррвода, канализации, выполнению комплекса работ санитарного порядка.Горком партии, городской Совет депутатов трудящихся должны принять меры для улучшения работы коммунальных и бытовых предприятий, учреждений здравоохранения, торговли, общественного питания. Необходимо усилить шефскую помощь колхозам и совхозам области.В области идеологической работы предстоит значительно усилить организаторскую работу в партийных организациях по выполнению цостанов- ления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях».Надо развернуть глубокое изучение исторических документов Совещания представителей кормушисти- ческих и рабочих партай.Необходимо настойчиво преодолевать серьезные недостатки в работе сети политического просвещения, в агитационно-массовой и лекционной работе, по воспитанию нашей мо-ло- дежи.Haato всемерно поднимать роль первичных партийных организаций, повышать их боевитость, инициативу, обеспечить авангардную роль коммунистов на всех участках работы.Разрешите выразить уверенность в том, что партийные, профсоюзные и ко-мсомольские организации, все трудящиеся города сделают все необходимое, не пожалеют своих сил и анергии для успешного выполнения исторических решений XX I съезда Коммунистической партии Советского Союза.
VЗатем с отчетом о работе ревизионной комиссии выступил председатель комиссии тов. Стятюгин.

Из выступлений 
участников конференцииПервым в прениях по отчетным и культуры .̂докладам горкома КПСС и ревизионной комиссии выступил бригадир комплексной бригады УНР-292 стройтре- ста № 97  тов. Бондаренко. Он отмечает, что в последнее время на стройках предприятий стройиндустрии улучшилбсь руководство социалистическим соревнованием, усилилась партийно-политическая работа.—  Наша бригада, —  говорит тов. Бондаренко, —  перешла на хозрасчет, перевыполняет нормы.Однако строители не выполнили своих социалистических обязательств в главном —  по своевременному вводу в строй пусковых объектов. Предприятия треста «Стройдеталь» недостаточно снабжают стройки сбо.рныи железобетоном, балками, бетоном.Тов. Бэндареяко критикует горком КПСС, управление строительства и промышленности стройматериалов совнархоза, которые мало уделяют внимания стройке базы стройиндустрии, недостаточно заботятся о том, чтобы всем строителям создавались условия для выполнения принятых обязательств.Профессор Томского университета тов. Ярошевсний говорил о необходимости усиления борьбы за здоровый быт, с пьянством я другими пережитками капитализма в сознании людей. Он говорит о том, что к борьбе за здоровый быт еше слабо привлекается общественность, цростуцки отдельных работников редко обсуждаются на рабочих собраниях, к нарущите- лям слабо применяются меры общественного воздействия.В городе еще недостаточно заботятся об организации культурного досуга трудящихся и особенно М'олоде- жи. Слабо работают многие клубы, библиотеки, недостаточное внимание уделяется развитию художественной самодеятельности.Управляющий трестом № 98 тов. Липницкий говорит о том, что строительный трест, организованный в этом году, организационно окреп, значительно увеличились объемы выполняемых им работ. Городской комитет КПСС направил на стройки большой отряд коммунистов и комсомольцев, большинство из которых Показывает обраэцы в труде.Однако строители работают ниже своих возможностей. На стройках еще много неорганизованности, слабо используются механизмы. Строители

очень часто простаивают из-за того, что заводы треста «Стройдеталь» срывают поставки железобетона и других материалов. В этом году трест должен был получить более 40 тысяч кубометров сборного железобетона, а получил лишь 14 тысяч кубометров. Такое же положение со снабжением столярными изделиями, арматурной сталью и другими материалами.Тов. ^Ягшницкий резко критикует Томский С'Овет народного хозяйства и его председателя тов. Гридина, которые слабр  ̂ координируют действия строителей и работников стройиндустрии. Тов. Гридин и заместитель председателя совнархоза тов. Быков нередко под.меняют руководителей управления строительства и промышленности стройматериалов и строительных трестов в решении текущих строительных дел, медленно решают оерспективные вопросы развития промышленности сгр|Ойиндустрии, создания производственной базы трестов и другие важнейшие вопросы.Тов. Липницкий критикует горком Н обком КПСС за то, что они слабо организуют выполнение своих решений по вопросам строительства.—  Партийная организация нашего завода, —  говорит слесарь Томского подшипникового завода тов. Петров, —  уделяет большое внимание развертыванию соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда. В атом гаду 40 бригад, 22 смены борются за почетное звание коллективов коммунистического труда. 6 бригадам, 2 сменам, более 20 передовикам производства уже присвоены звания коллективов и ударников коммунистического труда. Недавно весь заводской коллектив включился в соревнование за звание завода коммунистического труда.Многое изменилось в жизни нашего завода за последнее время. Большинство подшипниковцев не только хорошо работает, но и учится. В нашем электроцехе, например, две трети рабочих учится в эконемичеевих и других кружках, в школах я техникумах.Бригады, борющиеся за звание коллективов ко.чмунистзчеевого труда, задают тон в соревновании за досрочное выполнение семилетки. В шлифовальном цехе— это бригада тов. Ястребовой, в ремонтно-механическом

На заводе вводится самоконтроль рабочих за качеством выпускаемой продукции. Инициаторы этого дела—  комсомольцы второго цеха.Тов. Петров говорит о медленных темпах строительства нового корпуса железнодорожных подшипников, вносит предложения об улучшении торговли я работы детских молочных кухонь.Заместитель председателя Томского горисполкома тов. Кзробков остановился на вО'Просах благоустройства, строительства жилищ и культурно- просветительных учреждений.В этом году в Томске проложено 18 километров acфaльтqвыx и 20 километров грав’ийных дорог, посажено много деревьев и цветов, то.мичи отработали на благоустройстве города около 3 миллионов человеко-часов. Немало сделано и для повьппения санитарной культуры на предприятиях и улицах города.Однкко в развитии города не изжиты серьезные недостатки. Очень медленно ведется жилищное строительство, особенно строительными организациями совнархоза.В городе мало строцгся клубов, бань и других бытовых предприятий, не выполняются задания по сооружению линий водопровода, канализации, плохо строятся дороги. Промышленные предприятия не выполняют планов прокладки дорог; в том числе подъездных путей к предприятиям. Для строительства дорог в совнархозе необходимо иметь специализированное управление.В этом году в городе построено 6 школ на 2 с лишним тысячи учащихся. Однако этого мало. Многие школы строятся очень медленно, этому важному участку не уделяется достаточного внимания.Директор завода режущих инструментов тов. Попов говорит о том, что томские инструментальвдики значительно увеличили вьшуск продунции, освоили производство новых видов инструмента. Основа роста завода —  борьба за технический прогресс. На заводе смонтировано 109 единиц рпе- циализированного оборудования, модернизировано более 80 станков. Из модернизированного оборудования силами работников завода созданы три автоматические линии по обработке метчиков. Освоено производство лито-  ̂ го инструмента, сверл секторного цро-цехе —  ударники коммунистического 'бз.та. Внедренир передовой технолргри труда тт. Середа, Крестов и другие. I (Окончание на 3-й стр.).
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XVIII ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

И з вы ступлени й  уч астн и к о в  конф еренции
(Окончание. Начала на 2>й стр.).позволило сакономить за два года семилетки более 230 тонн высоколегированной стали.Партийная организация завода на- 

t  правляет свое внимание на быстрейшую ликвидацию недостатков в работе завода. Предприятие работает не- РИТ.МИЧН0. Несмотря на вьщолнение заданий по выпуску продукции в групповой номенклатуре, завюд недодает народному хозяйству большое количество инструмента по отдельным типоразмерам.В будущем году выпуск инетрумен- та должен сильно возрасти. Ню развитие завода сдерживают строители треста № 97, которые срывают установленные сроки строительства нового инструментального корпуса. Медленно поступает и оборудование, которое должно монтироваться в новом кюрпу- се.^ Директор школы № 43 тов. Манан- ' ников рассказал участникам конференции о работе школы после перестройки системы народного образования в нашей стране. Учащиеся девятых и десятых классов проходят производственное обучение на заводах «Сибэлектрюмотор» и кранового электрооборудования, многие из них получили разряды. Показательно, что производственное обучение не снизило, а повысило успеваемость школьников по общеобразовательным дисциплинам.Вместе с тем, в производственном обучении школьников имеются и недостатки. На заводах мало выдедяет- X ся рабочих моет для учащихся, имеющих рабочие разряды. Целесообразно производственное обучение школьников сосредоточить на определенных участках, где можно было бы как следует организовать цедагогический процесс.Тов. Мананников говорит, что комсомольские организации промышленных предприятий слабо связаны со школьной молодежью, мало помогают школам в трудовом воспитании школьников.Начальник Томской пассажирской автотранспортной конторы тов. 
Арефьев говорит р слабом внимании городского комитета партии и горисполкома к пассажирской слуясбе. Большинство машин автопарка стоит под открытым небом, очень слаба ремонтная база. Горисполком плохю решает насущные вопросы развития автохозяйства города. Очень слабо осуществляет техническое руководство предприятиями Томский автотрест.Управляющий строительным трестом № 97 тов. Гопьдштойн говорил, что в этом году организации треста больше сдали ж:илой площади по сравнению с прошлым годом.Однако темпы строительства жилья ни в коей мере не отвечают запросам трудящихся п гораздо ниже возможностей строительных организаций. Одной из причин этого, по мнению выступающего, являются крайне низкие темпы ввода в строй промышленной базы стройиндустрии. Стройки в недостаточном количестве и несвюе- " временно получают материалы, прежде всего арматурную сталь и стеновые материалы.Тов. Гольдштейн отмечает, что у части РУКОВОДЯЩИХ кадров строительных организаций мало инициативы в использовании внутренних резервов производства. Горкому КПСС надо их воспитывать в духе высокой ответственности за порученное дело, творческого отношения к нему.В этом году организации треста вели работы более чем на 200 объектах. Подобная практика, естественно, приводит к распылению материальных и людских резервов. Совнархоз должен определять строгую очередность сдачи в эксплуатацию строящихся объектов. Это, в частности, будет способствовать и упорядочению ■ снабжения строек материалами.Выступающий предлагает объединить субподрядные организации и подчинить их совнархозу. Необходимо в Томском экономическом районе создать специализированный трест по строительству жилья.^  Коммунистическая партия и Советское правительство, —  сказал в своем выступлении заведующий гор- здравотделом тов. Конищев, —  проявляют огромную заботу о развитии здравоохранения в нашей стране.В последнее время в Томске построена новая поликлиника в районе поселка Черемошники, реконструирована поликлиника № 3, улучшены условия ряда других лечебных уч- реасдений.В Томске создан университет здо- Р01вья. Все больше развиваются' общественные начала в здравоохранении. Недавно бюро горкома партии 

У  одобрило инициативу студентов медицинского института, создавших на ряде промышленных предприятий города здравпункты на общественных началах. В этом году по инициативе горкома КПСС и горисполкома томичи включились в поход за санитарную культуру. Все это способствова- лр значительному удучщепию санитарных условий жизни трудящихся; резко сократилась заболеваемость.Однако многие вопросы еще не решены. Надо более быстрыми тем’пами вести строительство новых лече6нь1х и оздоровительны? учреждений, улучшать условия в действующих. Есть необходимость начать строи-7'

тельство областной больницы. Стрри^ тельные орга1Низации города мало помогают в ремонте больниц и поликлиник. На ряде заводов следует открыть медчасти,Заместитель председателя совнархоза тов. Быков отметил, что на промышленных предприятиях на основе технического прогресса неуклонно повышается производительность труда. На многих предприятиях совнархоза проводится большая работа по дальнейшей автоматизации я механизации производства, по освоению новых видов продукции. Крепнет связь вузов Томска р производством.Партийные организации ряда предприятий ведут настойчивую борьбу за технический прогресс. Например, на заводе «Сибэлектромотор» на основе автоматизации и механизации без расширения производственной площади доетагнуто значительное увеличение выпуска продукции. По выпуску валовой продукции завод имеет возможность уже в 1962 году достичь уровня производства, предусмотренного на конец семилетки.Но некоторые заводы и фабрики не выполняют планов. Из 115 предприятий совнархоза 48 не выполнили одиннадцагимесячньщ план. На многих предприятиях слабо ведется борьба за улучшение технико-экономиче- еких показателей.Для успешного вьшолнекия плана третьего года семилетки решающее значение имеют строительство новых предприятий и реконструкция старых. Необходимо резко улучшить капитальное строительство. Большое значение будет иметь ускорение ввода в строй промышленной базы. Строительные организации плохо строят промышленную базу. В частности, в последнее время совсем плохо ведутся работы на строительстве завода крупнопанельного до-мостроения.Тов. Быков критикует некоторых руководителей строительных оргаци- зацнй, которые перебоями в снабжении их материалами пытаются оправдать свою неоперативность и безынициативность.Выступающий предлагает создать в Томске специализированный трест по жилищному и культурно-бытовому строительству.Директор Сибирского физико- технического института тов. Кри
вов отметил благотворное влияние Закона «О перестройке системы народного образования в С5ССР» на результаты научно-исследовательской работы в институте. За последнее время институт стал крупным научным центром страны.Расширяются связи института с производством. Ученые выполняют заказы для яредприятий Москвы, Ленинграда и других городов страны. Однако очень слабо поддерживается связь с предприятиями Томского экономического района. В этом году научные работники института провели ряд работ лишь но заказу манометрового завода. Бездействует научно- технический совет совнархоза, призванный быть координирующим центром связи научных учреждений с производством.Институту нужно помочь в расширении производственной площади.О необходимости помощи горкома КПСС и сов1нархоза коллективу предприятий строительной индустрии говорил в своем выступлении секретарь партийной организации треста «Стройдеталь» тов. Меженный, Сейчас в этой молодой отрасли промышленности трудятся более 100 коммунистов, которые занимают авангардную роль в коллективе. Но среди рабочих еще слабо ведется массово- политическая работа, мцого недостатков в организации сети политического просвещения. Б этом одна из причин неудовлетворительной работы предприятий треста. Горком КПСС должен помочь партийным организадиям в улучшения воспитательной работы в коллективе.Секретарь партбюро завода резиновой обуви тов. Мусящикова говорила о том, что, выполняя постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях», партийная организация завода "'укрепила связь пропаганды с жизнью, расширила сферу ее влияния. В этом году в кружках и семинарах сети политического просвещения занимается около двух тысяч работников завода. Повысилась роль цеховых партийных организаций в воспитательной работе в коллективе. Широкий размах на заводе получило коммунистическое соревнование. Сейчас весь коллектив завода борется за звание предприятия коммунистического труда.Усиление работы с лю^[ьми способствовало достижензш ряда положительных результатов в деятельности завода. На днях предариятие завершает выполнение кодового плана. В этом году от вне'др'ения рационализаторских предложений получено свыше миллиона РУРлей эцонрмии.В деятельности партийной организации есть еще серьезные недостатки. Партийная организация в своей пропагандистской работе еще не дошла до каждого человека. Па заводе велики потери от брака. Плохо решаются некоторые вопросы технического про

гресса предприятия. Но на заводе еще много устаревшего оборудования. Очень высок процент ручного труда.Совнархоз, его управление электротехнической и металлообрабатывающей промышленности неконкретно руководят заводом, плохо помогают коллективу рещать вопросы технического прогресса. Совнархоз мало помогает в строительстве жилья для рабочих.Секретарь партийной организации УНР-769 тор. Колбасов говорил, что в этом году в коллективе несколько повысился уровень организаторской и политической работы. Многие коммунисты являются боевыми вожаками коллектива. Коммунисты тт. Заяц, Ледяев возглавляют бригады, борющиеся за звание коллективов коммунистического труда. Они выполняют свои задания на 120 и больше процентов. В последнее время горком КПСС направил на стройки группу коммунистов с промышленных прёдприятай города. Многие из них стали передовиками производства, ведут постоянную политическую работу. В коллективе регулярно читаются лекции, расширена сеть политического просвещения.Однако партийное бюро слабо организует Бьшолнение постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях». Очень низка роль многих инженерно- технических работников как воспитателей коллектива. Часты случаи нарушения трудовой кисциплины, низок уровень организации труда._Строители медленно вводят в строй объекты. Качество работ еще низко.Управление строительства и промышленности строительных материалов совнархоза слабо руководит строительными организациями. По инициативе совнархоза не проводятся совещания передовиков, собрания хозяйственного актива.Управляющий трестом «Томек- строй» тов. Исаков указал, что дальнейшее разв'итие строительных организаций треста тормозит отсутствие производственной базы. Он предложил строительные участки треста, находящиеся в районах области, передать тресту «Томлесжелдор- строй», а на базе треста «Томск- строй» создать специализированный трест* по ЖИЛИЩНОМУ етроцтельотву.О больших и ответственных задачах, которые решают вузы города по перестройке учебно-воспитательного процесса, говорил начальник Томского электромеханического института инженеров железнодорожного транспорта тов. Серегин.Сейчас среди первокурсников института 80 процентов людей, пришедших в вуз с производства. Это требует совершенствования Форм учебной я  воспитательной работы- Горком КПСС должен постоянно помогать партитой оргагазации и коллективу преподавателей в восни- тавии студенчества.Горком КПСС мало заботится об улучшении организации досуга студенчества.

Совнархоз слабо привлекает научных работников института к решению производственных задач. В вузе созданы студенческие конструкторские бюро. Они могли бы оказать большую помощь предприятиям города.На трибуне слесарь Томского электролампового завода тов. Савин. Он говорил о том, что партийное бюро завода, цеховые партийные организации, выполняя решения июльского Пленума ЦК КПСС, конкретнее стали руководить техническим прогрессом .̂ Повысилась актевность комиссий партийного контроля, комиссии содействия техническому прогрессу. На партийных собраниях, заседаниях технического совета решаются коренные вопросы развития предприятия.Улучшилась массово-политическая работа в коллектаве,^  ̂ расширилась сфера влияния партийной пропаган- ̂ Все это способствовало более устойчивой работе завода. Годовой план по выпуску товарной продукции выполнен досрочно, 9 декабря.Для дальнейшего развития предприятия крайне необходимо расширять производственные площади. В ближайшее время надо завершить строительство нового корпуса. Ввод в Строй нового корпуса позволит коллективу завода увеличить выпуск продукции почти в два раза. Горкому КПСС, совнархозу следует более ко.ч- кретно помогать коллективу завода в решении вопросов технического прогресса предприятия.—  С большим подъемом трудятся- над выполнением заданий семилетки молодые томичи, —  говорит секретарь городского комитета ВЛКСМ тов. Шехов. —  На предприятиях Томска 545 комсомольско-молодежных бригад борются за звание коллективов коммунистического труда, 680 молодьтх передовиков производства - -  за звание ударников коммунистического труда. 111 бригадам и многим передовикам производства это звание уже присвоено.Студенческая молодежь активно помогает сельскому хозяйству. Несколько тысяч студентов участвовало в уборке урожая, силами студентов в колхозах я совхозах построено в этом году 39 животноводческих помещений.Борьба за коммунистический труд рождает замечательные патриотические начинания молодежи. На томских заводах многие молодые рабочие переходят на самоконтроль за качеством продукция. По инициативе сту^ дентов медицинского института на ряде предприятий созданы врачебные пункты на общественных началах.В последнее время улучшилось партийное руководство комсомольской организацией. Недавне этот вопрос обсуждался на пленуме горкома КПСС, на партийных собраниях ряда предприятий.Сейчас в Томске рколо 3 тысяч юношей и девушек учится в школах рабочей молодежи, в будущем воду ИХ будет еще больше. Но помещений для

вечерних школ не хватает. Руководители промышленных предприятий должны позаботиться о том. чтобы подыскать помещения для школьных классов. Целесообразно организовать строительство вечерних школ или учебных комбинатов силами коллективов нескольких предприятий на общественных началах.Надо улучшить и культурную работу среди молодежи, чаще предоставлять молодым томичам клубы для организации вечеров молодежи и других культурных мероприятий.Управляющая «Томскэнерго» тов. 
Кочергииа говорила о непрерывном развитии энергетики горо'да, о ее дальнейших перспективах. В ближайшие годы томская энергоеиетема будет включена в единую сибирскую энергетическую систему.Вместе с тем, она отмечает, что строительство высоковольтных линий отстает от увеличения энергомощно- етей. Уже сейчас можно было электрифицировать пригородные районы, ликвидировать многие имеющиеся там небольшие и неэкономичные электростанции.Очень медленно ведется в Томске теплофикация. Планы чР'ОКладкя теплотрасс постоянно срываются. ГРЭЬ-2 сейчас вынуждена пережигать топливо, выбрасывать без пользы большое количество тепла. В то же время в районе электростанции имеется около 50 небольших котельных, которые обслуживают более 500 человек. Надо быстрее проложить теплотрассы, ликвидировать карликовые котельные. Это позволит ежегодно экономить не менее 50 тысяч тонн топлива.Городской комитет партии мало уделял внимания вопросам развития энергетики и теплофикации города.Председатель Томского совнархоза тов. Гридин признал критику делегатов конференции в адрес совнархоза и его руководителей правильной и рассказал о мерах, принимаемых советом народного хозяйства для ликвидации отставлния строительных организаций, укренления базы строительной гшдустрии.Тов. Гридин указал, что горком БПеХЗ мирился с тем, что многие партийные организации строительных организаций и предприятий стройматериалов допустили крупные недостатки в массово-политической работе среди строителей.'^фбрмально руководили социалистическим соревнованием, не вникали в содержание культурно-просветительной работы.На конференции выстудил секретарь обкома КПСС тов. Луиьяненок.

Конференция принлла решение по отчетному докладу горкома КПСС и утвердила отчет ревизионной комиссии.Конференция признала работу горкома КПСС удовлетворительной. Избран новый состав горкома КПСС и ревизионной комиссии.В заключение работы конференции участники ее исполнили партийный гимн «Интернационал».

Состав Томского городского комитета КПСС, избранного городской партийной конференцией
Члены горкома КПСС

Аносов И. Б. 
Астафьева В. И. 
Бориссв А. П. 
Бортников А. И. 
Будников А- А. 
Быков Н. А. 
Быстрицкий И. А. 
Васильев И. Ф. 
Васюков И. Д, 
Вахрушев В. Ф. 
Вахтин Ю. Ф. 
Вятчин М. Я. 
Гольдштейн В, С. 
Грэновесов Г. А. 
Гримайло Н. А. 
Грохотов А. Г. 
Демчук А. И. 
Денисов Г. Д. 
Долматова К. И. 
Доренкова Е. П. 
Дорофеева В. Е. 
Егоров И. Т. 
Емельянов Ф. 0. 
Жилкин В. Л. 
Журавлев В. А. 
Иванов А. Т.

Кандидаты в
Артамонова А. М. 
Бабенко Н. А. 
Будницкий Л. Д. 
Васильева Г. К.
Губин В. С.
Долгих А. В.

Ивченко Е. В. 
Извеков Б. Г. 
Ильин Г. П. 
Ионинан Л. А. 
Казачек А. П. 
Кантонистов А. Г: 
Коноплев П. П. 
Коробков М. Б. 
Кроиберг Н. П. 
Леонтьева Л. Г. 
Лимонова А. X. 
Липницкий М. С. 
Литвенке ф. И. 
Лопатин С. Г. 
Лукьяненок Н. В, 
Маркова Н. А. 
Марченко И. Т. 
Медведев К. М. 
Мосин А. П. 
Мусящикова Е. А. 
Новоселов А. Н. 
Остребородов И. И. 
Парфенов Г. 3. 
Погреботко Л. Д. 
Пономарева Г. А. 
Прилежаева Н. А.

Прохоров А. Д. 
Пугач Г. С. 
Садаков Ю. П. 
Сергеев А. П. 
Серегин А. А. 
Степлер Т. В. 
Тимофеев С. С. 
Томашов А. М. 
Торопцев И. В. 
Трушников Н. Г. 
Тутопмина 0. Н. 
Устинович В. Ф. 
Федосеев Л. Г. 
Цыцарев К. А. 
Червяков А. П. 
Чередов Д. В. 
Чернышев А. И. 
Чубрик В. А. 
Шатов В. И. 
Шахова Т. П. 
Шваб В. А. 
Шелковская П. А. 
Шехов А. Н. 
Шеховцов Г. Н. 
Шубина А. Н. 
Яблонев А. Н. 
Яворский И. Я.

члены горкома КПСС
Ельцов Г. А. 
Колбасов А. А. 
Меньшенин В. В. 
Нестеров Д. Д. 
Полещун Г. А. 
Постников М. В.

Рахлевская А. Д. 
Сидякин Б. И. 
Старков Н. А. 
Титов М. П. 
Толкачев А. Я, 
Храмов И. И. 
Южанин В. И.

Члены ревизионной комиссии, избранной 
городской партийной конференцией

Арличенкова М. П. 
Базарный И. С. 
Верещак Н. А. 
Вьюнов Н- И.

Ершов А. К. 
Ефимов П. Ф. 
Касаткина В. Н. 
Курнаков А> Ф-

Петров М. И. 

Смирнова Г. И. 

Щеннинова Н. К.

Первый пленум 
Томского горкома К П С С

Состоялся первый пленум Томсногр горкома КПСС. Пленум обсудил QP* ганизационные вопросы.Первым секретарем горкома КПСС избран тов. Садаков Ю. П., вторым секретарем —  тов. Бортников А. И., секретарем ■—  тов. Ивченко Е, В.Членами бюро roipKOMa КПСС избраны тт. Бортницрв А. И., Быков Н. к., 
Грановесов Г. А., Гримайло Н. А., Емельянов Ф. 0., Ивченко Е. 6., Пу
гач Г. С., Садаков Ю. П., Чернышев А. И.Кандидатами в члены бюро горкома КПСС избраны тт. Деичун А, И., 
Литвенно Ф. И.| Шехов А. Н<Пленум утвердил заведующих отделами городского комитета КПСС. За- в®дующим орготделом утвержден тов, Литвенко Ф. И „ заведующим отделом пропаганды и агитации —  тов. Литвинцев Ю. И., заведующим промышленно-транспортным отделом —  тов. Демчук А. Им заведующим отделом строительства и городского хозяйства —  тов, Татаркин Н. А., заведующим отделом административных и торгово-финансовых органов- - тов. Филимо- 
ненко А. Н.денчества. cute . . . . . . .  ,—

------------- ----------------------  . . . -------- - ж С В О Д К АВ О П Р О С Ы  С Е С С И И — Н А  С Т Р А Н И Ц А ХЗ А Р У Б Е Ж Н Ы Х  Г А З Е ТЗарубежная печать уделяет большое внимание работе Шестой сессии Верховного Совета СССР. Публикуя сообщение о сессии, многие газеты подчеркивают важность вопросов, рассматриваемых советским парла- ментюм, и отмечают, что 1961 год приведет к дальнейшему росту экономики страны, росту благосостояния советского народа.«Сессия мира», «Необыкновенные темпы развития советской экономики», «План мира и благосостояния» —  под такими заголовками помещают отчеты о работе сессии Верхевного (Совета СССР газеты стран социалистического лагеря.Газеты Германской Демократической Республики на видных местах опубликовали отчеты о первом дне работы сессии. Орган ЦК СЕПГ газета «Нойес Дейчланд» отмечает высокие темпы развития промьппленного производства в СССР. Как указывает газета «Берлинер цейтунг», сессия Верховного Совета СССР подводит такие итоги развития народного хозяй -  ства Ооветското Союза, которыми можно гордиться.«Верховный Совет обсуждает пути дальнейшего подъема народного хозяйства СССР. Цель —  перегнать СШ А является реальной», —  замечает профсоюзная газета «Трибюне». Газета подчеркивает, что международная общественность с большим интересом следит за ходом сессии. _Со- ветский Союз, заявляет «Нейе цейт», развивается почти в четыре раза быстрее Соединенных Штатов Америки.Комментируя рзссматриваемый сессией проект Государственного бюджета СССР на 1961 год и отмечая его большое политическое значение, польская газета «Трибуна люду» пишет, что удельный вес затрат СССР на оборону составит всего лишь 11,9 процента против 12,9 процента в текущем году и 19,9 принента в 1955 году.

Наряду с расходами, предназначенными на дальнейшее развитие народного хозяйства, указывает газета, поражает огромная сумма —  27,1 миллиарда в новых рублях, или 35 процентов всех государственных расходов, —  выделяемая на развитие просвещения, здравоохранения, социального обеспечении и т, д, Это, подчеркивает «Трибуна люду», —  красноречивое свидетельство последовательного курса, направленного на повышение жизненного уровня трудящихся.Венгерская газета «Непсава» сообщает, что сессия подводит итог грандиозным успехам народного хозяйства Советского Союза. Советская промышленность, пишет в заголовке газета «Непсабадшаг», увеличила производство в нынешнем году на 10 проц., а колхозы и совхозы расширили посевные площади на 7 млн. гектаров.Знакомя читателей е бюджетом Советского Союза на 1961 год, все венгерские газеты выделяют то место из доклада Министра финансов СССР, где говорится, что в 1961 году в Советском Союзе значительно сократятся расходы на оборону.«Москва планирует сокращение вооружений», «Кремль намерен уменьшить расходы на вооружение», «Меньше рублей на вооружение. Вместо этого увеличение капиталовложений в советскую тяжелую индурт- рию» —  под такими заголовками западногерманская печать опубликовала сообщения о первом дне работы сессии Верховного Совета СССР. Газеты приводят основные даннще из докладов председателя Госплана СССР В. Н. Новикова и Министра фи- 'нансов В. Ф. Гдрбузрва, свйДетрльст- 
1 вующие о новых грандиозных дости

жениях Советского Союза во всех областях экономики и культуры.Московский корреспондент стокгольмской газеты «Дагенс нюхетер» передал подробное изложение докладов В, Н. Новикова и В. Ф. Гарбузова. Приведя данные развития народного хозяйства СССР ва 1960 год и проектные наметки на 1961 год, корреспондент резюмирует:Рост производства в Советском Союзе продолжал проходить в более быстром темпе, чем предусматривалось 7-летним планом. Руководители Советского Союза надеются, что дальнейший ежегодный прирост производства будет составлять в среднем 10 процентов против цредварительно намеченных 8,3 проц. В результате Советский Союз находится на пути быстрого осуществления поставленной им цели —  добиться более высокого по сравнению с США производства продукции на душу населения.Корреспондент пишет: «В целом же новый бюджет свидетельствует о дальнейшем форсированном развитии тяжелой индустрии, о расширении легкой промышленности, о дальнейшей механизации сельского хозяйства, о некотором снижении расходов на оборону, об увеличении жилищного строительства и о снижении налогов».Норвежская газета «Афтенпостен» помещает сообщение 0*6 открытии сессии Верховного Совета СССР под крупным заголовком: «Рекордный бюджет в Советском Союзе. Сокращение ассигнований на оборону, значительное увеличение ассигнований на развитие сельского хозяйства. Боль- шр на потребление». В газете излагаются основные положения доклада Министра финансов Союза ССР В. Ф. Гарбузова.

Широко освещают работу сессии Верховного Совета СССР датские газеты. В заголовке газеты «Берлинг- ске-тиденде» говорится: «Меньше—  на оборону, больше —  на все остальное. Увеличение ассигнований на зарплату, уменьшение налогов». Газета «Политикен» пишет: «Планы риганг- екого роста -выпуска промышленных и сельскохозяйственных товаров». В заголовках других газет говорится: «Дагенс нюхедер» —  «Неслыханно огромная сумма на развитие советской науки»: «Ланд ог фольк» —  «Меньше —  на военные расходы, больше —  на социальные нужды»,Многие обозреватели афинских газет расценивают новое сокращение Советским Союзом расходов на оборону как новое яркое доказательство неутомимой борьбы Советского Союза за мир, как претворение в жизнь провозглашенных СССР принципов разоружения, мирного сосуществования и подтверждение того, что у советских людей слова не расходятся с делом.«Советский Союз, верный проводимой им политике мира, уменьшит свои военные расходы. Это стало возможным в результате сокращения численности рооруя;внных сил», —- пишет газета «Авги». Газета отмечает. что высвободившиеся средства пойдут на повышение жизненного уровня советских трудящихся, на развитие экономики.Афинские, австралийски^, японские и газеты других стран подробно излагают наметки плана развития народного хозяйства (ХЮР на 1961 год, рассматривая его как доказательство того, что Советский Союз неудержимо и .1рт к своей цели — построению коммунизма. (ТАСС).

ПО надоям молока 
за вторую декаду 
декабря 1960 года

Н CQ«  3 S S  и п 1I  °  о .‘
1 Кожевниковскнй
2 Щрбигский
3 Чэинский
4 Молчановсквй
5 Томский
6 Каргасокский7 Александровский
8 Зырянск1Й9 Бакчарский

10 Тугансквй
11 Крнвошеинскнй
12 Шегарский
13 Колпашевский
14 Асиновский
15 Пышкино-Тронцкий
16 Тегульдегский17 Парабельский

С В О Д К А
о ходе ремонта 

тракторов на 20 декабря 
1960 года

Р А Й О Н Ы Й >«> ж S  • в иcq «
1 Шегарский 88,3
2 Парбигский 84
3 Молчановсквй 82,6
4 Каргасокский 5б,3
5 Чаннскнй 54,5
6 Колпашевский 52,4
7 Томский 52,2
8 Кривошеинский 46,9
9 Асиновский 38,8

10 Пышкино-Троицкий 35
1 1  Царабельскйй 34,6
12 Туганский 34
13 Бакчарский > 28,6
14 Зырянский 28,4
15 Кожевниковский 27,8
16 Тегульдетский 20
17 Александровский —
18 Верхне-Кетский —.
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На XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

 ̂ Н Ь Ю -Й О Р К , 21 декабря. (Т А С С ). Н а  дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н  
2 0  декабря с объяснениями мотивов голосования по проектам резолюций, касаю щ ихся вопроса о положении в Конго, выступили делегаты Индии и С С С Р .В  то время, как вопрюс о положении в Конго, заявил представитель Индии Кришна Менон, все ещ е остается на повестке дня сессии, органы О О Н  показали себя бездеятельными. Организация О бъ единенных Наций, оказавшись перед лицом серьезного кризиса, не смогла с  ним справиться.Подводя итоги дискуссии, представитель С С С Р  В . А . Зорин заявил, что высказанные советской делегацией соображения по вопрос у  о Конго во многом совпадают с точкой зрения тех стран Азии и 'Африки, которые искренне заинтересованы в обеспечении политической независимости и территориальной целостности молодой африканской республики. Вместе с тем, позиция представителей западных держ ав и и х союзников показала, что они по-прежнему не намерены отказываться от проведения под- рьганой политики в отношении Р еспублики Конго, не намерены оставить попытки вернуть ее на положение колоний. Однако какими бы речами колониальные державы ни прикрывали свои истинные целя в отношении Конго, подчеркнул представитель С С С Р , им больше не удастся обмануть мировое общественное мнение.Генеральный секретарь, указал В . А .  Зорин далее, должен извлечь для себя серьезные уроки из обсуждения конголезского вопрюса и из голосования по резолюциям.Он должен учесть, что меньше половины стран— членов О О Н  голосовало за новые поручения генеральному секретарю, которые закрепляли бы существующее положение в Конго. В  то ж е время около одной трети стран— членов О О Н , среди которых находятся ведущ ие государства Африки и А зии , выступило с  резкой критикой деятельности генерального секретаря и с  требованием решительных изменений в Конго, с требованием восстановления парламента и

правительства, всех конституционных норм и решительного пресечения вмешательства колонизаторов в жизнь конголезского народа.После этого Ассамблея перешла к  другим пунктам своей повестки дня. Бы ли проведены выборы третьего непостоянного члена Совета Безопасности. В  связи с  тем, что страны Азии и Африки выступили против кандидатуры Португалии, последняя была вынуждена снять свою кандидатуру. Вместо Португалии группа афро-азиатских стран выдвинула Либерию. Однако из-за оппозиции западных держав она не смргла получить необходимого большинства голосов. В  противовес ей была выдвинута кандидатура Ирландии. Так как после нескольких туров голосования ни Либерия, ня Ирландия не получили необходимого большинства голосов, меж ду ними было достигнуто «джентльменское» соглашение. Бы ло условлено, что Либерия избирается на один год, а  иа 16 сессии будут проведены специальные вьг^ры  Ирландия тоже на один год. При этом делегат С С С Р  В . А . Зорин указал, что такое соглашение выходит за рамки Устава О О Н  и поэтому не может считаться обязательным для делегаций.Затем А ссам блея приступила к выборам шестого члена Социального и Экономического совета. Против кандидатуры Индии западные державы выставили кандидатуру Бельгии. Т ак как ни та, ни другая страна не получили требуемого для избрания большинства, было предложено перенести выборы на вторую половину X V  сессии Генеральной Ассам блеи, которая откроется в марте 1961 г.
Н Ь Ю -Й О Р К , 21 декабря. (Т А С С ). Корреспондент Т А С С  В . Богачев передает:Поздно ночью с 20 на 21 декабря закончилась первая часть X V  сессии Генеральной Ассамблея О О Н . Н а ночном заседании члены Ассамблеи утвердили ряд рекомендаций, представленных комитетам и, в том числе резолюции о приостановке термоядерных испытаний, о предотвращении дальнейшего распространения ядерного оруж ия, доклад о будущ ем подопечной

территории Руанда-Уруяди и другие. Эти проекты резолюций были приняты, несмотря на возражения С Ш А  и их союзников по агреосив- ньш блокам.Больш ую дискуссию вызвал проект резолюции, предлагающий всем странам— членам О О Н  участвовать в финансировании операций войск О О Н  в Конго. Делегат С С С Р  А . А . Рощ ин подчеркнул, что командование войск О О Н  в Конго было создано генеральным секретарем без санкции Совета Безопасности я  что Хаммарш ельд укомплектовал это командование на три четверти офицерами С Ш А  и других колониальных держав ■— участниц других агрессивных блоков.Рощ ин показал, что даже в составе гражданской ад.министрацгии О О Н  в Конго имеются американские генералы и полковники. Делегат С С С Р  подчеркнул, что операции О О Н  в Конго проводятся на односто1ронней основе Соединенными Ш татами и колониальными державами. Если бы Хаммаршельд был объективным, продолжал Р ощин, то он бы не создал в Конго американского военного штаба.Кто ж е  должен оплачивать расходы командования войск О О Н , которое привело к свержению законного правительства этой страны, поощряет разгул фашистских банд Мобуту, допустило арест главы конголезского правительства и способствовало возвращению колонизаторов в Конго? Эти расходы должны быть оплачены Соединенными Ш татами, Бельгией и другими колониальными странами, в интересах которых действует командование войск О О Н  в Конго.Представитель С С С Р  заявил, что советская делегация будет голосовать против этого проекта резолюции.Делегат Румынии Брукан зая вил: мы не хотим иметь ничего общего с  действиями командования войск О О Н  в Конго, поскольку эти действия служ ат интересам колони- затохюв.За проект резолюции Пакистана, Сенегала и Туниса о расходах на содержание войск О О Н  в Конго на 1961 год голосовали 33 делегации ( С Ш А , Англия и и х союзники по агрессивным блокам). 1 1  делегаций голосовали против. Представители 44 стран при голосовании воздержались.Затем председатель объявляет перерыв в работе Генеральной Ассамблей до 'см арта 1961 года.

П О Л О Ж Е Н И Е  В К О Н Г ОП А Р И Ж , 21 декабря. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Франс Пресс из Леопольдвиля, банды Мобуту установили частичную блокаду Восточной провинции : оплота законного правительства Патриса Лумумбы.Мобутовцы запретили с 20 декабря вылет любых самолетов из Леопольдвиля в Стэнливиль и перерезали дороги, ведущие в В осточную пров,инцию.Н Ь Ю -Й О Р К . 21 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Ассошиэйтед Пресс из Кокий- авнля (Конго), главарь конголезских путчистов Мобуту устроил здесь 2 0  декабря «военный парад по случаю первого официального визита К асавубу в этот главный город Экваториальной провинции».Мобуту сконцентрировал крупные войска в Экваториальной провинции для вторжения в соседнюю Восточную провинцию, где власть находится в руках сторонников законного правительства Патриса Лумумбы.

Пресс-конференция В. А . ЗоринаН Ь Ю -Й О Р К , 21 декабря. (Т А С С ). Сегодня постоянный представитель С С С Р  при О О Н  В . А . Зорин устроил пресс-конференцию, на которой подвел итоги закончившейся здесь первой части X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н .В своем заявлении на пресс-конференции В . А . Зорин подчеркнул, что текущ ая сессия Генеральной Ассамблеи является одной из наиболее важных за всю историю как по охвату и характеру вопросов, так и по значению принятых решений. Он напомнил, что по инициативе Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева многие делегации возглавили главы государств и правительств, что подняло политический уровень имевших место дискуссий по коренным вопро

сам современности.Внесенные советской делегацией, возглавляемой Н . С . Хрущ евы м, вопросы о всеобщем и полном разоружении, о ликвидации колониальной системы и другие находились в центре работы первой половины X V  сессии Генеральной А с самблеи. Западные державы во главе с Соединенными Ш татами, отметил Зорин, не выдвинули ни одного вопроса, обсуждение которого могло бы внести положительный вклад в дело укрепления мира и обеспечения свободы народов. В  своем заявлении глава советской делегация подробно проанализировал ход обсуждения в Генеральной Ассамблее по таким важным вопросам, как разоружение, ликвидация колониальной системы, поло-
Кампания по подготовке 
к референдуму началась, П А Р И Ж , 21 декабря. (Т А С С ). В о Франции официально началась кампания по подготовке к референдуму по вопросу об организации управления А лж иром . Голосование состоится 8  января будущего года. В  этот день французские избиратели должны ответить на вопрос: «Одобряете ли вы законопроект, переданный на рассмотрение французского народа о самоопределении населения А лж и ра и об организации государственной власти в А л жире до самоопределения?».Нарочито туманная постановка вопроса, в котором выдвигается и одновременно лишается всякого реального содержания принцип самоопределения А лж и ра, имеет целью обеспечить как можно больше положительных ответов на референдуме, что будет расценено как одобрение политики правительства в алжирском вопросе.Официально к участию в кампании по подготовке к референдуму допущены всего лишь шесть политических партий, в  том числе Ф ранцузская коммунистическая партия.Процесс размежевания на сторонников и противников правительственного законопроекта, которых по сущ еству разделяет вопрос об их отношении к войне и миру в А л ж и ре, начался задолго до официального открытия избирательной кампании, и к ее началу позиции основных сил уж е определились.Ф ранцузская коммунистическая партия' —  крупнейшая партия в стране —  с самого начала выступила против правительственного законопроекта, противоречащего принципу самоопределения алжирского народа и ведущего к затягиванию колониальной войны.Центральный комитет Ф ранцузской компартии принял обращение к французскому народу, в котором

призывает избирателей ответить «нет» на референдуме.З а  решение голосовать на референдуме против законопроекта, представленного правительством, высказался большинством голосов чрезвьгчайный национальный совет объединенной социалистической партии.Число противников правительственного законопроекта все возрастает.Характерно, что даж е многие из тех, кто поддерживает референдум, вынуждены были оговориться, что они будут голосовать за правительственный законопроект «при условии, что алжирский А лж и р означает переговоры и м ир». Такие оговорки выдвинули, например, почти все федерации С Ф И О  и партии радикалов, уж е решившие дать положительный для правительства ответ на референдуме.

жение в Конго и представительство Китайской Народной Республики в О О Н . Он отметил, что сессии Генеральной Ассамблеи еще предстоит обсудить много важны х вопросов после возобновления работы 7 марта 1961 года. Но уж е к настоящ ему моменту, подчеркнул он, то, что произошло на X V  сессии Генеральной Ассам блеи, показало с полной очевидностью, что сплочение миролюбивых государств под знаменем борьбы за мир, за свободу народов представляет собой важнейший, решающий фактор, который будет оказывать все более сильное положительное влияние на деятельность О О Н .В . А .  Зорин ответил на -многочисленные вопросы корреспондентов.
Расширение 

государственного 
контроля над 

экономикой ГаныП А Р И Ж , 21 декабря. (Т А С С ). Как передает корреспондент агентства Франс Пресс из А ккры , там состоялось совместное совещание правящей народной пар ш и  собрания, конгресса профсоюзов, совета земледельцев и национального кооперативного совета, на котором решено расширить экономическое планирование и  усилить государственный контроль над экономикой Ганы.Н а совещании были приняты, в частности, рекомендации создать совет по вопросам планирования, специальный банк развития, государственную торговую компанию по контролю над всем импортом важнейших товаров, управление по сбыту алмазов, а  также ввести государственную монополию на скупку золота.

Речь Кваме 
НкрумаА К К Р А , 21 декабря. (Т А С С ). Президент Ганы Нкрума, выступая с речью в Кофоридуа, отметил, что генеральный секретарь О О Н  Хаммарш ельд и командование войск О О Н  не обеспечивают восстановление закона и порядка в Республике Конго. Положение в Конго таково, что, если не принять должных мер, оно может привести к новой войне.Поэтому, заявил Н крум а, необходимо рассмотреть вопрос о создании объединенного командования афро-азиатских стран в Конго, имеющ их там свои войска, и о выводе этих войск из подчинения командо- вангао О О Н .Если г-н Хаммаршельд не ж елает выполнить указания Организации Объединенных Наций, сказал Н крум а, тогда он должен иметь гражданское мужество подать в отставку со своего поста в  О О Н .

Выступая перед журналистами после парада, Мобуту заявил, что блокада Восточной провинции установлена с тем, чтобы не допустить поступлений каких-либУ материалов в Восточную провинцию из западных районов Конго.Мобуту, получающий для своих головорезов от С Ш А  и Бельгии массу оруж ия, дал понять, что заговорщики намерены задушить В осточную провинцию путем блокады.Мобуту и главарь так называемого «совета генеральных комиссаров» Бомбоко заявили, что они возможно будут добиваться «прямой

военной помощи Запада» в борьбе против Стэнливиля.Б Е Л Г Р А Д . 21 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент газеты «Борба» из Стэнливиля (Восточная провинция), командующий национальной армией Конго генерал Лундула, поддерживающий законное правительство, предпринимает меры для организации обороны Восточной провинции от нападения мобутовских банд. В  это дело, заявил корреспонденту генерал Лундула, включилась вся провинция. Отдан приказ о мобилизации запаса. Мы используем все средства для защиты от нападения мятежников Мобуту и его пособников.
Конголезский народ нуждается 
в помощи дружественных странС О Ф И Я , 21 декабря. (Т А С С ). Конголезский народ нуждается в срочной помощи и прежде всего в оружии, заявил в беседе с корреспондентом Болгарского телеграфного агентстаа в Каире руководитель находящейся сейчас там делегации законного прав'ительства Конго Бернар Салум у.С Ш А , Бельгия и другае империалистические страны, продолжал Салум у, снабжают своих ставленников К асавубу и Мобзггу оружием и деньгами. Нам также необходимы оружие и средства, чтобы защ итить интересы конголезского народа. М ы  готовы принять помощь не только от африканских, но и от всех других дружественных стран, которые протянут нам рушу, заявил Салум у.Член конголезской делегации

Антуан О асси, который недавно выехал из Леопольдвиля, рассказал корреспонденту Б Т А  о страшных злодеяниях, совершаемых бандитами Мобуту на глазах у  командования войск О О Н . Под Леопольдвилем, сообщил О асси, находится военный лагерь мобутовцев Бинза. Туда было брошено около 600 солдат, верных Патрису Лумумбе. В  течение нескольких дней этн безоружные люди были зверски убиты мобутовскими палачами. Дома семей сторонников Лумумбы подвергаются разграблению. Н а все эти бесчинства командование войсками О О Н  в Конго смотрит сквозь пальцы.Перед отъездом из Леопольдвиля Оасси узнал, что мобутовские палачи вновь подвергли премьер-министра Лум ум бу зверским пыткам.
Восстановить в Конго законную власть

Совместное заявление трех африканских 
государствН Ь Ю -Й О Р К , 22 декабря. (Т А С С ). Вчера Гвинея, Гана и Объединенная Арабская Республика в специальном заявлении призвали О О Н  немедленно освободить премьер- министра Конго Патриса Лумумбу и ряд министров, которые также находятся в заключении.Как сообщает из Конакри корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, правительства этих грех африканских госу-

Принять срочные мерых а н о й .Необходимо 21 декабря, (Т А С С ), срочно созвать совещание стран "  участниц Ж еневского совещания 1954 года по Индокитаю, заявило радио законного лаотянского правительства «Голос Л аоса».Положение в Лаосе, отмечает радио, стало чрезвычайно серьезным в результате прямой агрессии американских империалистов, их таиландских партнеров я  других реакционных группировок. Война в Л аосе, развязанная американскими империалистами, угрюжает миру в Индокитае и Юго-Восточной Азии.Ж еневские соглашения по Л аосу, указы вает, радио, являются законной основой для признания независимости, суверенитета и территориальной целостности Лаоса. Одна-

n r iко, на протяжении минувших ш ести лет С Ш А  и их приспешники постоянно подрывали эту основу, пытаясь превратить Лаос в свою колонию и военную базу. Сейчас американские империалисты и таиландские реакционеры вместе с местной предательской кликой открыто пошли на прямую агрессию против Л аоса, атаковали Вьентьян и сговорились свергнуть законное правительство и создать вместо него марионеточное правительство для осуществления своих чудовищных замыслов.Подобное положение настоятельно требует созыва совещания стран —  участниц Женевского совещания 1954 года по Индокитаю. Это соответствует духу женевских соглашений.

дарств потребовали, чтобы О О Н  приняла все необходимые меры для восстановления власти законного правительства Конго. '
Люди гибнут 

в шахтах АмерикиН Ь Ю -Й О Р К , 21 декабря. (Т А С С ). З а  десять месяцев этого года в американской угольной промьпн- ленности погибло 275 шахтеров, сообщает горнорудное бюро С Ш А . З а  тот ж е период прюшлого года аварии и катастрофы унесли 245 человеческих жизней. Почти половина несчастных случаев произош ла в так называемых «лисьих норах» —  мелких ш ахтах, на которых работает не более 15 человек. Дают эти шахты лишь 12 процентов добываемого в С Ш А  угля. Владельцы таких шахт не обеспечивают самых элементарных условий безопасности. В  октябре из 23 смертельных случаев более половины приходилось на такие шахты.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 23 декабря ожидается небольш ая облачность без осадков, по западным районам слабый снег, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха 25— 30 градусов мороза.

Н провалу 
государственного 

переворота 
в ЭфиопииН Ь Ю -Й О Р К , 21 декабря. (Т А С С ).Как передает из Аддис-Абебы корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, в столице Эфиопии распространились слухи, что посол С Ш А  в Аддис-Абебе Ричардс присутствовал при расстреле мятежниками министров эфиопского правительства в императорском дворце. Корреспондент сообщает. что Ричардс опроверг эти сообщения и заявил, что он находился не в той комнате, где были расстреляны министры, а «в противоположном конце здания».Ричардс, однако, признал, что, когда войска императора Хай д а Селассие начали штурм дворца, он вел во дворце переговоры с  Р ас И мру, провозглашенным мятежниками премьер-министром. Объясняя причины своего присутствия в стане мятежников, Ричардс утвер- .ждал: «Обе стороны просили меня *передать послания с ведома и одобрения обеих сторон... Я  разговаривал с  Р ас  И мру, передававшим послание военных, находившихся во даорце, в то время, когда началась атака».•— В  момент штурма дворца, —• добавил Ричардс, —  я убежал -из здания через «первый попавшийся выход» —- в окно, выбйтое артиллерийским снарядом.

Пожар иа танкере 
„Егорьевск**М О С К В А , 21 декабря. (Т А С С ), В  20 часов 15 минут по московскому времени 2 0  декабря танкер Черноморского государственного пароходства «Егорьевск», находившийся в середине Бискайского залива, послал в эфир сигнал бедствия.В  телеграмме капитана танкера М . В . Фомина, полученной в Министерстве морского флота, говорилось, что на танкере внезапно произошел взрьш в грузовых танках №  5 и №  6 . Все свободные от вахты члены экипажа по сигналу тревоги немедленно приступили к тушению пожара. Через некоторое время произошло еще три взрыва в кормовом и носовом танках судна. Палуба и бортовая обшивка была разорваны в нескольких местах.Судно резко накренилось. Часть пал^^ы оказалась в воде. Экипаж танкера проявил мужество и выдержку в борьбе с пожаром. Но так как дальнейшее пребывание на судне было невозможным, капитан дал команду спустить шлюпки, и все члены экипажа, соблюдал строгий порядок, покинули судно.Ш люпки были обнаружены и подобраны находивши.мся поблизости английским танкером «Клайд серд- ж ент». Все 43 члена экипажа находятся на борту английского судна,В  настоящее время в районе гива- рии бушует шторм, дует сильный северо-западный ветер. К  находящ емуся на плаву и лежащ ему на борту танкеру «Егорьевск» подошел теплоход «К аховка». Здесь же находятся два иностранных буксира. Принимаются меры к  отбуксировке танкера.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

23 декабря * -  «Побег из ночи». Начало спектакля в 7 часов вечера.

Оборона Англии отдается 
на откуп генералам НАТОЛ О Н Д О Н , 21 декабря. (Т А С С ), Министр обороны Англии Гарольд Уоткиясон сообщил сегодня в хшсьменном ответе на запрос в палате'общ ин, что совет Н А Т О  достиг договоренности о создании объединенной системы воздушной обороны.Как сообщил министр, в этой системе Англия будет одним из четырех районов противовоздушной обороны Н А Т О , а  английская истребительная авиация «будет находиться в распоряжении верховного главнокомандующего вооруженными силами Н А Т О  в Европе». Иными словами, эта оборона будет ф ак

тически отдана на откуп американским и западногерманским генералам, играющим в Н А Т О  ведущие роли.Хотя Уоткинсон и уверяет, что новый план «предусматривает гарантии, обеспечивающие защиту национальных интересов стран —  членов Н А Т О , участвую щ их в этой системе», однако, по словам самого ж е министра, за этими странами остается лишь право «принимать решение о размере, составе, роли и размещении своих сил противовоздушной обороны, предоставленных в распоряжение верховного главнокомандующего вооруженными силами Н А Т О  в Европе».

Кинотеатр имени М. Горького В  клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) открыт филиал кинотеатра имени М . Горького.23 декабря здесь демонстрируется новый художественный фильм 
«Четыреста ударов». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5.Дети до 16 лет не допускаются.

Зал кинохроники 23 декабря — новый художественный фильм «Джорди». Сеансы:
10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10- 15.

Кинотеатр имени И. Черных^23 декабря —  новый цветной художественный фильм «Наследни
ки». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал 
— «Киевлянка» (первая серия). Сеансы : 9-40, 1-20, 5, 8-40. «Киев
лянка» (вторая серия). Сеансы:
11- 30, 3-10, 6-50, 10-50.

Клуб имени Сталина 23 декабря — «Наследники». Сеансы: 4 , 6 , 8 , 10.
Дом офицеров

23 декабря— «Наследники». С еансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 
6-40, 8-30, 10-20.

Дом культуры ТЭМЗа 23 декабря —  «Евгения Гранде». Сеансы: 10, 12, 2, 6 , 8 , 10.Д ля детей — «Деревянная де
вушка». Сеанс в 4 час.

Межсоюзный клуб 23 декабря — «Улица Прэри». Сеансы: 12, 2. 4 , 6 , 8 , 10.
Дом культуры ГРЭС-2 23 декабря — «Судья». Сеансы:

11, 1, 3, 5, 7, 9.

Пятница, 23 декабря 12.30. Научно-популярные фильмы. 12.45. Концерт по заявкам передовых производственников электролампового завода.19.00. Вам, товарищи родители. 19.15. Концерт артистов Азербайджана. 19.50. «Последние известия». 20.0 0 . Спектакль Нов’осибирского областного драматического театра 
«Праздник фонарей» (пьеса Ганса Пфейфера). В  антракте —  новая кинохроника.Обской гидрогеологической партии на постоянную работу требуются: прораб-строитель, слесари по 
ремонту бурового оборудования, 
токари и сменные буровые мастера.Обращаться: г. Томск, поселок Басандайка. обская партия: ехать на автобусе X q 5 до остановки «Пионерский лагерь подшипникового завода».

Томский горисполком с прискорбием извещает о преждевременной смерти депутата городского Совета
УТКИНА

Степана Александровичаи выражает соболезнование семье покойного.
Коллектив Томского аэропорта выражаеи глубокое соболезнование заместителю командира аэропорта Симонову Дпжтрию Григорьевичу и его семье по поводу смерти его жены 

СИМОНОВОЙ 
Галины Павловны.Вынос тела состоится 24 декабря, в 3 часа дня, из квартиры покойной (г. Томск, улица Равенства, 13, кв. 1).

Заводу «К ож м ех» срочно требуются кочегары.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 211, отдел кадров.
ТОМСКИЙ г о р н ы й  ТЕХНИКУМ

объявляет прием на 5-месячные курсыпо подготовке для поступления на вечернее отделение техникума по специальностям:
обработка металлов резанием; 
производство радиоаппаратуры.Принимаются лица, окончившие 10 и 7 классов.Прием заявлений до 20 января.Начало занятий с  1 февраля 1961 года.

томский ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
производит прием на подготовительные курсы для поступления

в техникум.Принимаются лица, окончившие 7 и 10 клдосов средней школы.Прием заявлений с 1 января 1961 года.Срок обучения — с 1 февраля по 1 июля 1961 года.Плата за весь период обучения 100 рублей.За справкам1и обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 8 , телефон 51-26.

Томской автотранспортной конторе Хо 1 требуются: электрик-си
ловик, аккумуляторщики, карбю- 
раторщики, шоферы, слесари, сек
ретарь-машинистка.Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 6 8 , отдел кадров. 3 — 3

УНР-291 на постоянную работу 
требуются: старшие прорабы, про
рабы, каменщики, штукатуры, ма
ляры, электрики и разнорабочие.Одиноким предоставляется общежитие.Обращаться по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 39.Томскому .кирпичному заводу 
№ 10 требуются! рабочие*в цехи и 
электрики.Одиноким мужчинам предоставляется общежитие.Обращаться: г. Томск, улица Красноармейская, 130. 3 — 2Ремонтно-строительному управлению облторгуправления требуются: электромонтеры, слесари- 
саитехники.Обращаться: г. Томск, улица Лермонтова, 32.Обозостроительяому заводу требуются рабочие на циркульные пи
лы и подсобные рабочие в цех.Обращаться: г. Томск, улица Б елозерская 24, к директору. 2 — 2Спичечной фабрике «Сибирь», требуются: инженер или техник на должность конструктора, а также 
инженер-механик.Жилой площадью обеспечиваются. 2 — 2Весовому заводу трюбуются: то
кари, слесари, строгальщики, фре
зеровщики, столяры, плотники, 
электромонтеры, дворник.Обращаться: г. Томск, улица С оветская, 91. 2 — 2

Г р -н  Деев Н и ко лай  А б р ам о ви ч, 
пр о ж и ваю щ и й  в г. Том ске, п ер еуло к 
Т а та р ск и й , 4, кв . 3 , возб уж дает де
ло о р асто р ж ен и и  б р ака с  гр -к о й  
Деевой В а ленти н о й  И вановной, п ро 
ж иваю щ ей там  ж е .

Дело по д леж ит р ассм отрению  в 
народном  суде 4 -го  у ч а с т к а  г . То м . 
ск а .

Адрес редакции; гор. Томск, проси, нм. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря— 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промьппленного — 37-75. писем — 37-38 в 31-47, информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23. бухгалтерии и отдела 

___ объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02.
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